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O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-
-AM), nos quatro 
primeiros meses 
deste ano (de janei-
ro a abril), distribuiu 
R$ 197,95 milhões 
em medicamen-
tos e insumos, para 
abastecer as uni-
dades da rede es-
tadual de saúde, no 
atendimento aos 
pacientes, ou entre-
gues diretamente 
às pessoas cadas-
tradas em progra-
mas de assistência. 
Milhares de usuá-
rios do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), 
na capital e interior, 
foram beneficiados 
com o serviço.

EDITORA VALER IMÓVEIS NEO QUÍMICA
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Luís Balkar 
lança livro 
‘Bento 
Aranha’ 

Amazonenses 
investem 
além das 
fronteiras  
do estado 

Timão precisa 
da vitória na 
Sul-Americana

R$ 197,9 mi 
em medicamentos 

R$ 197,9 mi 
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Para fortalecer o fluxo 
de atendimento em 
serviços de saúde 
em Parintins (a 369 

quilômetros de Manaus), 
profissionais da Fundação 
de Vigilância em Saúde do 
Amazonas - Dra. Rosemary 
Costa Pinto (FVS-RCP), da 
Secretaria de Estado de Saú-
de do Amazonas (SES-AM), 
seguem, até quarta-feira 
(15), na ilha tupinambarana, 
com oficina de preparação 
de evento de massa para o 
57º Festival de Parintins.

A iniciativa visa fortalecer 
as ações da equipe assis-
tencial do Hospital Regional 
Dr. Jofre de Matos Cohen, 
Hospital Padre Colombo, 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) do Bumbódro-
mo, Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (CIEVS) e CIEVS 

do Distrito Sanitário Especial 
Indígena (DSEI) Parintins.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, 
explica que o treinamento 
é importante por tratar-se 

de um evento de massa, 
durante o qual o município 
recebe milhares de visitan-
tes. “O Governo do Amazo-
nas pretende, com as ações 
implementadas na área da 

saúde, garantir atendimen-
to à população e turistas, 
com equipes preparadas, do 
Estado e Municípios, pron-
tas para qualquer situação”, 
ressalta.

A diretora-presidente da 
FVS-RCP, Tatyana Amo-
rim, destaca a importância 
da ação em preparação ao 
Festival de Parintins. “O ob-
jetivo é atuar, visando que 

Iniciativa visa fortalecer ações dos profissionais da saúde do município de Paraintins 

DIVULGAÇÃO

SES-AM fortalece atendimento 
de serviços de saúde em Parintins 

todos os envolvidos estejam 
preparados para lidar, em 
tempo oportuno, com qual-
quer eventualidade que pos-
sa surgir durante o festival”, 
afirma a diretora.

De acordo com a res-
ponsável pela Vigilância 
Hospitalar e Qualidade da 
FVS-RCP, Evelyn Campelo, 
o treinamento em equipe 
intensifica a padronização 
de procedimentos e integra-
ção de serviços. “Ao revisar 
protocolos de atendimento, 
é possível identificar áreas 
que devem ser fortaleci-
das e implementar medidas 
preventivas a riscos à saúde 
pública”, acrescenta Evelyn.

A oficina conta com a partici-
pação de equipes da Diretoria 
de Vigilância Hospitalar e Qua-
lidade da FVS-RCP, por meio 
da Rede Estadual de Vigilân-
cia Epidemiológica Hospitalar, 
Controle de Infecção em Ser-
viços de Saúde, Segurança do 
Paciente, Centro de Referência 
Estadual em Saúde do Traba-
lhador do Amazonas (Cerest 
Amazonas), Departamento de 
Vigilância Epidemiológica da 
FVS-RCP, por meio da Gerên-
cia de Vigilância de Doenças 
e Agravos Não Transmissíveis.

Treinamento em 
equipe intensifica 
a padronização 
de procedimentos 
e integração de 
serviços



Vaquinha virtual
Os pré-candidatos a algum car-

go eleitoral deste ano estarão au-
torizados pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) a iniciar vaquinha 
virtual para arrecadação de re-
cursos na forma de financiamen-
to coletivo a partir de 15 de maio. 

Segundo o TSE, o financiamen-
to coletivo é permitido desde que 
pré-candidatos e partidos polí-
ticos cumpram as diretrizes da 
Justiça Eleitoral.

Uma delas é a escolha de em-
presas que prestem esse serviço 
e estejam previamente cadastra-
das e habilitadas pelo TSE.

Menezes articula para Cidade
Agora presidente municipal do 

partido Progressistas, Coronel 
Menezes, que é pré-candidato 
a vereador pela sigla, articulou 
o apoio do Apóstolo Teté, líder 
religioso da Igreja Aliança Evan-
gélica, à pré-candidatura de Ro-
berto Cidade (União) à Prefeitura 
de Manaus.

No encontro, postado nas redes 
sociais, o líder religioso criou até 
um slogan para a campanha de 
Roberto Cidade: “É Cidade cui-
dando da cidade”, disse.

A verdade é que há nos bas-
tidores uma verdadeira “guerra 
santa” em busca do apoio das 
igrejas evangélicas de Manaus.

Desagrada direita
A ida de Coronel Menezes (PP) 

para o grupo político de Wilson 
Lima (UB), com Roberto Cida-
de (UB) como pré-candidato a 
prefeito de Manaus, não tem 
agradado, em geral, os eleitores 
da direita.

Os eleitores de direita, que se 
simpatizam com Coronel Mene-
zes, acreditam que o pré-candi-
dato a vereador se queimou ni-
tidamente por abraçar o sistema 
e fazer oposição a um candidato 
indicado por Bolsonaro. O público 
conservador e de direita se refe-
re a Roberto Cidade, que não é 
o escolhido por Bolsonaro para 
disputar a Prefeitura de Manaus.

Viagem
O governador Wilson Lima 

(União) vai viajar na próxima sexta 
(17), para a cidade de Parintins. 
A novidade é que, desta vez, o 
chefe do Executivo estadual se 
deslocará em voo comercial.

Todas as viagens de um gover-
nador ocorrem em voo próprio, 
por medidas de segurança. Mas 
essa viagem em voo comercial 
tem explicação. Wilson Lima 
vai em uma ação promocional 
da companhia aérea Azul: será 
a apresentação oficial de sua 
nova frota envelopada de azul 
e vermelho, de Caprichoso e Ga-
rantido. Este ano, a Azul tornou-
-se uma das patrocinadoras do 
evento.

Encontros
O governador do Amazonas, 

Wilson Lima, vai ter um encon-
tro com cinco senadores dos 
Estados Unidos amanhã (15), 
em Washington, capital federal 
norte-americana. 

Lima viajou ontem (13), após a 
posse do presidente do TRE-AM, 
João Abdala Simões. Um dos as-
suntos da pauta será uma anti-
ga reivindicação do Amazonas ao 
governo dos EUA: a implantação 
em Manaus de representação di-
plomática para emissão de visto. 
Hoje, no Brasil, há cinco consu-
lados emitindo esse documento 
que autoriza a entrada no país: 
São Paulo; Rio de Janeiro; Brasília; 
Recife; Porto Alegre. 

Dívida monstruosa
O CEO da Eletrobras, Ivan Mon-

teiro, afirmou que a empresa irá 
tomar medidas legais para que a 
concessionária Amazonas Ener-
gia efetue o pagamento de uma 
dívida de R$ 10 bilhões. Segundo 
ele, os pagamentos não ocorrem 
desde dezembro de 2023, um 
mês após a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) reco-
mendar o fim da concessão da 

empresa para o grupo Oliveira 
Energia.

O não pagamento à ex-estatal 
provocou impacto de R$ 432 mi-
lhões para o caixa da empresa. 
“A gente está adotando todas as 
providências de natureza jurídi-
ca”, disse Ivan Monteiro.

Esquentou
Um clima tenso foi registrado 

entre o vice-governador Tadeu 
de Souza (Avante) e o deputado 
estadual Roberto Cidade (UB), 
na última sexta (10). A “ten-
são” foi percebida pelo público 
durante o discurso dos políti-
cos que soltaram farpas sobre 
alianças e apadrinhamento de 
gestão, durante a entrega do 
campo Betanhão e Noroeste, 
localizado na Betânia, zona Sul 
de Manaus.

Tadeu está trabalhando ar-
duamente na coordenação da 
pré-campanha de David Almeida 
(Avante), já Roberto Cidade, pré-
-candidato à prefeito de Manaus 
também é amigo e o escolhido 
por Wilson Lima para concorrer 
à prefeitura. 

Pesca esportiva
O prefeito de Manaus, David 

Almeida (Avante), vetou o Projeto 
de Lei 620/2021, de autoria do ve-
reador de oposição William Ale-
mão (Cidadania), aprovado pela 
CMM, que trata sobre a ‘criação 
da Feira Internacional de Pesca 
Esportiva de Manaus (Fipema) 
e sua instituição no Calendário 
Oficial da Cidade de Manaus’. 
Segundo a publicação do Diário 
Oficial do Município, a Procura-
doria Geral do Município (PGM) 
‘manifestou-se pelo critério po-
lítico’ ao projeto e alegou ‘in-
constitucionalidade’ na proposta, 
‘uma vez que impõe, na íntegra, 
obrigações explícitas ao Poder 
Executivo Municipal.

Mais pesquisas
Pesquisa realizada pela Genial/

Quaest e divulgada neste domin-
go (12) revela que mais de um 
terço da população brasileira com 
16 anos ou mais acredita que as 
urnas eletrônicas foram frauda-
das na última eleição presiden-
cial, em 2022, para favorecer Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

O levantamento aponta que 
35% creem que a eleição foi 
manipulada em favor do petista, 
enquanto 56% dos entrevista-
dos não acreditam em fraude; 
8% preferiram não se posicionar 
sobre o assunto. A pesquisa foi 
conduzida com 2.045 brasileiros 
em 120 cidades, entre os dias 2 
e 6 de maio.

Devolução
O ex-deputado federal Al-

fredo Nascimento (PL) teve 
as contas desaprovadas pelo 
Tribunal Regional Eleitoral no 
dia 6 de maio por uma série 
de irregularidades identifica-
das pela Justiça Eleitoral. A 
contas são referentes à sua 
candidatura a deputado fe-
deral nas eleições de 2022, na 
qual Alfredo não conseguiu ser 
eleito, ficando apenas como 
suplente, alcançando somente 
46,7mil votos.

Como resultado, o TRE-AM 
determinou a devolução de R$ 
125 mil aos cofres públicos. O 
ex-deputado afirmou que vai 
recorrer da decisão.

Educação legislativa
A Assembleia Legislativa do 

Amazonas (Aleam), por meio 
da Escola do Legislativo Sena-
dor José Lindoso, deu início à 1ª 
Semana Estadual de Educação 
Legislativa do Amazonas, nesta 
segunda (13).

O evento, cujo tema é “Educa-
ção Legislativa: uma revolução 
silenciosa a favor do Brasil”, teve 
como ponto de partida a palestra 
“Dia de Combate ao Racismo e a 
Educação Antirracista”, realizada 
no auditório Senador João Bosco 
Ramos.

Participaram do evento cer-
ca de 30 estudantes da Escola 
Estadual Maria Amélia do Espí-
rito Santo, localizada no bairro 
Dom Pedro, zona Centro-Sul de 
Manaus.

Em Careiro da Várzea
Desde 2012, Kedson Araújo 

(PP) tenta um cargo político no 
município de Careiro da Várzea. 
Nas últimas eleições, em 2020, 
ele tentou ser prefeito da cidade, 
mas ficou em terceiro lugar, com 
seus 3.142 votos. Este ano, Kedson 
vai novamente tentar a cadeira de 
chefe do Executivo do município. 

Neste final de semana, o pre-
sidente municipal do PP, Ked-
son lançou sua pré-candidatura 
onde contou com a participação 
dos deputados estaduais Siné-
sio Campos (PT) e George Lins, 
do deputado federal Átila Lins 
(PSD) e do presidente estadual 
do Progressistas (PP), Rodrigo Sá.

‘Fuxico’
Em vídeo publicado nas redes 

sociais, o pré-candidato à Prefei-
tura de Manaus, Marcelo Ramos 
(PT), classificou como “pobreza” o 
debate entre alguns pré-candi-
datos das eleições municipais de 
2024. Ramos disse ainda que seus 
adversários preferem fazer “fu-
xicos”, o que segundo ele, é uma 
afronta a quem quer apresentar 
soluções para os problemas do 
dia a dia da população de Manaus. 
“Preferem ficar no fuxico. Da nos-
sa parte, vamos continuar falando 
do que importa para mudar a 
vida das pessoas. Esse é o meu 
esforço”, disse Marcelo.

Posse no TER-AM
O Tribunal de Justiça do Ama-

zonas (TRE/AM) realizou on-
tem (13) a sessão de posse do 
desembargador João de Jesus 
Abdala Simões para o cargo de 
presidente do TRE/AM, e o de-
sembargador Airton Luís Corrêa 
Gentil, para atuar como vice-
-presidente e Corregedor Elei-
toral. Os desembargadores irão 
atuar em mandato temporário, 
até a posse da gestão que coman-
dará a Corte Eleitoral no biênio 
 2025-2027.

Os desembargadores João Si-
mões e Airton Gentil exercerão a 
titularidade do TRE-AM até de-
zembro deste ano de 2024. 

Lula venceria Tarcísio por 46% a 40% em 2026, diz pesquisa
Se as eleições de 2026 fossem agora, Lula venceria o governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, por 46% a 40% na disputa 

presidencial, segundo a primeira pesquisa eleitoral da Genial/Quaest para as próximas eleições presidenciais. O levantamento 
foi divulgado nesta segunda-feira (13).

Segundo a Quaest, o Nordeste garantiria a vitória de Lula, com o presidente tendo 66% dos votos por sua reeleição, contra 
25% do governador de São Paulo.

Tarcísio venceria por 45% a 39% no Sudeste e por 46% a 41% no Sul. Lula venceria entre as mulheres por uma margem de 
17 pontos percentuais em todas as faixas etárias.

Apesar do cenário de vitória contra Tarcísio, 55% dos brasileiros não dariam uma segunda chance para um novo mandato de 
Lula em 2026. A pesquisa mostrou que 47% dos eleitores poderiam votar para reeleger Lula, mas 49% rejeitam o presidente.

A pesquisa foi realizada entre os dias 2 e 6 de maio e ouviu presencialmente 2.045 brasileiros de 16 anos ou mais em todos 
os estados. A margem de erro é de 2,2 pontos percentuais.

Na disputa pela cadeira
A ex-deputada estatual Therezinha Ruiz, que não conseguiu se reeleger nas eleições de 2022, vai lançar pré-candidatura a 

vereadora na Câmara Municipal de Manaus (CMM) nessa quinta (16).
Integrante do grupo político do governador Wilson Lima (UB), Therezinha se filiou ao União Brasil no dia 6 de abril para dis-

putar uma das 41 cadeiras do Parlamento municipal no mês de outubro. O desafio em concorrer à eleição partiu do governador 
Wilson Lima e do pré-candidato a prefeito de Manaus, Roberto Cidade (UB), segundo Terezinha.

Ao amazonense de Parintins Pedro Henrique Nunes, que escreveu 
seu nome na história do lançamento de dardo durante o Campeonato 
Ibero-Americano de Atletismo em Cuiabá. Com marca de 85,11 metros, 
ele estabeleceu os novos recordes brasileiro, sul-americano e ibero-
-americano da categoria. Além disso, ele fez a sexta melhor marca do 
mundo da temporada.
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Ao número de feminicídios no Brasil no ano de 2023. Segundo levanta-
mento do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), foram 1.706 feminicídios, 
média de quase cinco crimes por dia. Dado triste, apesar da emissão até 
24 de março deste ano, de 86.805 medidas protetivas, uma média de 
uma por minuto. O que mostra que esse mecanismo não é o suficiente 
para evitar a violência doméstica contra as mulheres.

Manaus, terça-feira, 14 de maio de 2024
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Inaceitável
Editorial

O Brasil enfrenta uma crise de violência de gênero que não pode 
mais ser ignorada. Em 2023, o país registrou um número alarmante 
de 1.706 feminicídios, conforme levantamento do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). Isso significa que, em média, quase cinco mulheres 
são covardemente assassinadas por dia, vítimas de uma violência que 
tem raízes profundas em uma cultura de machismo e desigualdade 
de gênero.

Além disso, até o dia 24 de março deste ano, foram emitidas 86.805 
medidas protetivas, o que equivale a uma medida por minuto. Este 
dado, por si só, revela a magnitude do problema e a urgência de 
ações efetivas para proteger as mulheres brasileiras.

O feminicídio não é um ato isolado de violência, mas o ponto culmi-
nante de uma série de agressões e violações dos direitos das mulheres. 
Essa forma extrema de violência de gênero é alimentada por uma 
cultura de machismo que perpetua a desigualdade e a subjugação 
das mulheres. É um sintoma alarmante de uma sociedade que falha 
em promover a igualdade de gênero e em proteger suas cidadãs.

A resposta a esta crise não pode ser apenas reativa; é necessá-
ria uma abordagem proativa e multifacetada. É imperativo que o 
governo, a sociedade civil e as organizações internacionais unam 
forças para combater a violência contra as mulheres. Isso inclui a 
implementação de políticas públicas eficazes, o fortalecimento do 
sistema de justiça para garantir a responsabilização dos agressores, 
e a promoção de uma mudança cultural que valorize a igualdade de 
gênero e o respeito às mulheres.

A educação desempenha um papel crucial na transformação cul-
tural necessária para erradicar o feminicídio. É fundamental investir 
em programas educacionais que promovam a igualdade de gênero 
desde a infância e que desafiem as normas sociais prejudiciais que 
perpetuam a violência contra as mulheres.

Além disso, é vital garantir que as vítimas de violência, ainda nos 
primeiros estágios, tenham acesso a serviços de apoio adequados, 
incluindo abrigos, assistência jurídica e apoio psicológico. As medidas 
protetivas são uma ferramenta importante, mas precisam ser acom-
panhadas d um sistema de apoio robusto que assegure a segurança 
e o bem-estar das mulheres em risco.

O número de feminicídios no Brasil em 2023 é um lembrete 
sombrio da urgência de enfrentar a violência de gênero. Cada vítima 
assassinada é um trágico testemunho da falha coletiva em proteger 
os direitos e a vida das mulheres. É hora de agir decisivamente para 
mudar essa realidade. A luta contra o feminicídio é uma responsa-
bilidade de todos, homens e mulheres.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Quando é que vai fechar a porteira?”

‘Jeitinho’ do STF ‘validando’ Lei das Estatais 
dá fôlego a Prates na Petrobras

Queda de braço
Aloízio Mercadante foi sondado 

por Lula para substituir Prates na 
Petrobras, mas Alexandre Silveira 
(Minas e Energia) veta os dois.

Lei ignorada
A lei veda também a nomeação 

de tipos como Mercadante, chefe 
do BNDES, por ter sido um coor-
denador da campanha eleitoral 
de Lula.

O remédio é pior
Conhecido chato de galocha, 

Mercadante tem difícil relacio-
namento com as pessoas, mas 
não cabe na frigideira miudinha 
de Alexandre Silveira.

TCU passou pano
Antes do STF, o TCU também 

prestou vassalagem ao Planalto 
sinalizando “não haver impedi-
mento” para Mercadante chefiar 
o BNDES.

Lula adia visita ao Chile, cujo 
presidente o criticou

Alvo de duras críticas em maio 
de 2023 do presidente chileno Ga-
briel Boric, inconformado com sua 
defesa do ditador Nicolás Maduro 
e por relativizar a invasão russa 
à Ucrânia, o presidente Lula (PT) 
aditou nesta segunda-feira a visita 
que faria ao Chile nos próximos 
dias 17 e 18. A programação da 
visita tinha sido articulada pelas 
chancelarias de ambos os gover-
nos, cujos presidentes disputam 
o protagonismo da atrasada es-
querda do continente. O objeti-
vo era favorecer uma troca de 
palavras bajuladoras e “zerar” o 
incidente de há um ano.

Passando pano
Lula chamou de “narrativa” as 

denúncias de violação de direitos 
humanos na ditadura venezuela-
na. Boric não conteve a indignação.

Horror venezuelano
“Não é narrativa, é uma reali-

dade, é grave e eu tive a opor-
tunidade de ver, vi o horror dos 

venezuelanos”, disse, “isso exige 
uma posição firme”.

Da esquerda à direita
Também o uruguaio Lacalle Pou 

criticou Lula, afirmando que “o pior 
que se pode fazer é tentar minimi-
zar, tapando o sol com um dedo”

Cadê o dinheiro?
O ministro da Propaganda acu-

sa os críticos de “disseminar fake 
news”. Ou de “lacrar”, como no vídeo 
em que o prefeito de Farroupilha 
cobra dele, Paulo Pimenta, ao te-
lefone, o dinheiro prometido e não 
liberado.

Fala embolada
Live estranhíssima do senador 

Jorge Seif (PL-SC) chamou aten-
ção dos seguidores do parlamentar 
que insinuavam consumo de álcool. 
Com voz pastosa, Seif explicava sua 
ida ao show da Madonna.

DF é exemplo
Em trabalho heroico no Rio Gran-

de do Sul, militares dos Bombeiros 
do Distrito Federal destacados pelo 
governador Ibaneis Rocha resgata-
ram 149 pessoas e 45 animais só nos 
cinco primeiros dias de operações.

Divórcio certo
Para Gilson Marques (Novo-SC), 

“não há mais amor” na relação en-
tre o governo Lula e o Congresso. 
“Já não é um casal ou dupla de 
sócios com risco de brigar. Já está 
em recuperação judicial. Divórcio 
já aconteceu. O que ocorre, às ve-
zes, é uma recaída, flashback com 
interesses mútuos”.

Governo frágil
Vice-líder da oposição, Evair de 

Melo (PP-ES) destacou “subter-
fúgios” do governo na Câmara, 
como adiar sessão para escapar 
de derrotas na análise de vetos de 
Lula. O deputado promete novas 
derrubadas.

Tem arroz
Presidente da Associação dos 

Arrozeiros do Rio Grande do Sul, 

Presidente Lula para uma mãe pobre, beneficiária do Minha Casa Minha Vida

Alexandre Velho, descartou neces-
sidade de importação do produto 
para conter risco de desabasteci-
mento. Diz que 84% da produção 
foi colhida.

União rima com João
Ao menos no Recife, o União 

Brasil deve andar junto com o PSB 
nas eleições municipais deste ano. 
O partido “conservador”, ex-DEM, 
ex-PFL, ex-Arena, está para fechar 
apoio à reeleição do prefeito João 
Campos.

Ex-amigo
O influencer Whindersson Nunes 

é o novo ex-querido de militantes 
da esquerda após confusa publica-
ção ser interpretada como crítica ao 
governo Lula. Sem perdão, acabou 
virando desafeto da turma.

Pensando bem...
...em terra de cego, ver é crime.

Poder sem Pudor
Promessa de político
Jefferson Brant saiu de Uberlân-

dia (MG) e, em Brasília, pediu um 
emprego ao primo Rondon Pache-
co, líder do general Emílio Médici 
na Câmara. “Claro! É só esperar. 
Você será agente administrativo da 
Câmara.” O tempo foi passando e 
nada. O primo só dizia: “vai sair”. E 
advertia: “não fale para ninguém, 
guarde segredo”. Certo dia um jor-
nal informou que 20 mil candidatos 
disputavam as vagas para agente 
administrativo na Câmara. Jéfer-
son jamais esquecerá a desculpa 
esfarrapada do primo: “Eu não disse 
para não falar a ninguém? Vazou...”

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu que está valendo a Lei das Estatais, suspensa por canetada do 
ministro aposentado Ricardo Lewandowski, mas dispensou Lula (PT) de cumpri-la. Assim, ganhou sobrevida 
no cargo o ex-senador Jean Paul Prates, cuja nomeação para presidir a Petrobras fere a Lei da Estatais. 
A demissão de Prates é um clamor dentro e fora do governo, por inaptidão para o cargo. O artigo 17 da lei 
ressuscitada veda nomeações de políticos na direção de estatais.É sobre salvar uma vida! 

Infelizmente, todos estamos presenciando dias de angústia 
e tristeza no estado do Rio Grande do Sul. Pessoas e animais 
sofrendo com as enchentes, e muitos morrendo devido toda 
essa situação. 

E, minimizando os danos, temos os ativistas da causa animal, 
lutando constantemente, para salvar todos os animais em risco. 
Quem aqui não viu o cavalo Caramelo lutando pela vida e sendo 
resgatado por um grupo de veterinários, bombeiros e civis? O 
coração fica quentinho ao vermos que mais um animal teve sua 
vida poupada através dos esforços de voluntários. 

Mas, infelizmente não é só no RS que os animais necessitam 
de ajuda. Existem várias situações em que os animais podem 
precisar de resgate. Um dos cenários mais comuns é o abandono, 
onde os animais são deixados para trás por seus tutores ou en-
contrados em condições precárias, como em casas abandonadas 
ou ruas movimentadas. Além disso, os animais também podem 
ser vítimas de maus-tratos, negligência ou desastres naturais, 
como enchentes ou incêndios.

O resgate de animais em situação de risco envolve uma série 
de etapas. O primeiro passo é identificar o animal em perigo e 
avaliar sua condição física e emocional. Isso pode exigir inter-
venção rápida e cuidados veterinários imediatos, especialmente 
se o animal estiver gravemente ferido ou doente. Em seguida, o 
animal é transportado para um local seguro, como um abrigo de 
animais ou uma clínica veterinária, onde receberá os cuidados 
necessários.

Uma vez no abrigo ou clínica veterinária, o animal é examina-
do por um veterinário para determinar seu estado de saúde e 
necessidades médicas. Isso pode incluir tratamento para lesões, 
desidratação, desnutrição ou doenças. Além disso, o animal pode 
ser vacinado, vermifugado, castrado ou submetido a outros pro-
cedimentos médicos necessários para sua recuperação.

Após receber os cuidados médicos necessários, o animal é 
colocado em um programa de reabilitação para ajudá-lo a se 
recuperar física e emocionalmente. Isso pode incluir cuidados 
de enfermagem, socialização, treinamento comportamental e 
terapia emocional. O objetivo é preparar o animal para adoção 
ou reintrodução em seu ambiente natural, se for o caso.

O resgate de animais em situação de risco é uma prática que 
requer o apoio e a colaboração de muitas pessoas e organi-
zações. Isso inclui voluntários, doadores, abrigos de animais, 
clínicas veterinárias, autoridades locais e a comunidade em geral. 
O trabalho em equipe é essencial para garantir que os animais 
recebam os cuidados de que precisam e tenham a chance de 
uma vida melhor.

Minha vontade era de poder ajudar todos os animais possí-
veis, porém o trabalho de quem os ama é de formiguinha. Não 
podemos ajudar ativamente a resgatar os animais do RS, mas 
podemos olhar ao nosso redor e desempenhar um papel vital na 
proteção e bem-estar dos animais ao nosso alcance. Ao salvar 
e cuidar desses animais, estamos não apenas oferecendo-lhes 
uma segunda chance, mas também promovendo uma cultura 
de compaixão e responsabilidade em relação aos animais em 
nossa sociedade.

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.
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A Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam) 
destaca matérias legis-
lativas produzidas pen-
sando na rede de apoio 
em torno do cuidado de 
crianças com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA) e com deficiência. 
Os deputados estaduais 
contribuem com a pro-
posição de Leis e Projetos 
de Lei em benefício das 
pessoas que precisam se 
dedicar aos filhos autistas 
e com deficiência.

O PL nº 1/2023, de auto-
ria do deputado estadual 
Calinhos Bessa (PV), ori-
ginou a Lei Ordinária nº 
6.785, de 08 de março 
de 2024, que altera a Lei 
Promulgada nº 241 de 31 
de março de 2015 que 
consolida a legislação re-
lativa à pessoa com defi-
ciência no Amazonas.  A lei 
trata da redução de carga 
horária de servidores pú-
blicos que possuem filho 
com deficiência.

Assim, fica reduzida em 
três horas diárias, a carga 
horária de trabalho dos 

servidores públicos que 
possuem filho ou depen-
dente com deficiência em 
qualquer faixa etária.

A deputada estadual 
Dra. Mayara Pinheiro (Re-
publicanos) apresentou o 
PL nº 81/2024, que es-
tabelece diretrizes para 
a criação do Cadastro 
Estadual de Mães Atípi-
cas, para reunir dados ne-
cessários à concepção de 
benefícios e direitos das 
pessoas com deficiência, 
na forma que menciona.

O cadastro tem como 
finalidade reunir todos os 
dados pessoais da pessoa 
com deficiência, do seu 
responsável legal e do seu 
tratamento, com o objetivo 
de compartilhar as informa-
ções com os órgãos mu-
nicipais e estaduais, garan-
tindo agilidade e reduzindo 
os desgastes causados em 
razão da inúmera quantida-
de de cadastros realizados 
em virtude da concepção 
de benefícios, gratuidades, 
tratamentos, entre outras 
demandas necessárias à 
garantia de direitos.

esse”, frisou a delegada  
da PCAM.

O delegado Geral-Ad-
junto da PCAM, Guilherme 
Torres, que representou o 
governador Wilson Lima, 
afirmou que se sente hon-
rado como policial pela 
homenagem que o Poder 
Legislativo presta para a 
delegada Débora Mafra.

 “Ela faz um trabalho in-
crível nas defesa das mu-
lheres, que é um trabalho 
árduo e difícil, onde tem 
muitos obstáculos, mas 
ela conduz bem há muito 
tempo. Essa medalha é 
mais do que merecida para 
a doutora”, pontuou o de-
legado Guilherme Torres.

O presidente do Sindica-
to dos Delegados de Polí-
cia de Carreira do Estado 
do Amazonas (SINDEPOL/
AM), Jeff MacDonald, em 
discurso, disse que o de-
putado estadual João Luiz 
tem valorizado os policiais 
civis do estado na Assem-
bleia Legislativa com vá-
rias homenagens.

Delegada Débora Mafra é homenageada 
na Assembleia Legislativa do Amazonas

DEFESA DAS MULHERES

Ajuda a mães de crianças 
atípicas e com deficiência

A delegada da Polí-
cia Civil do Amazonas 
(PCAM), Débora Mafra 
foi homenageada na 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam) com a Medalha 
Ruy Araújo, por meio 
da Resolução Legisla-
tiva n° 1.014/2023, de 
iniciativa do deputado 
estadual João Luiz (Re-
publicanos).

“Parabenizo a Dra. 
Débora Mafra e acre-
ditamos que toda so-
ciedade reconhece o 
trabalho brilhante, que 
ela vem desenvolven-
do em defesa e pro-
teção das mulheres. A 
delegada Débora Ma-
fra também nos aju-
dou a construir a Lei 
nº 6.354/2023, que 
dispõe sobre a criação 
do site Maria da Penha 
Online e que em diálo-
go com o secretário de 
Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), 
coronel Vinícius Almei-

LEIS E PROJETOS 

MAURO SMITH

Delegada destaca que entrega é reconhecimento do seu trabalho

Wilson destaca iniciativas 
sustentáveis do Amazonas
Em conversa com alunos 
de pós-graduação do 
Brasil e EUA, governador 
falou sobre desafios 
de gerir um Estado de 
dimensões continentais 
 

JANAILTON FALCÃO

O governador Wil-
son Lima apre-
sentou, na se-
gunda-feira (13), 

iniciativas do Governo do 
Amazonas para o desen-
volvimento social, eco-
nômico e sustentável do 
estado em encontro com 
alunos de pós-graduação 
e professores das univer-
sidades do Colorado (Es-
tados Unidos) e da Uni-
versidade do Estado do 
Amazonas (UEA).

O convite ao governa-
dor foi feito pela profes-
sora Colleen Lyons, que 
também é diretora de 
pesquisa da universidade 
norte-americana e líder de 
projetos da Força-Tarefa 
de Governadores para Cli-
ma e Florestas (GCF Task 
Force), atuando em áreas 
como turismo sustentá-
vel, gestão ambiental e 
desenvolvimento comu-
nitário.

O governador falou aos 
25 participantes estran-
geiros, amazonenses e de 
outros estados brasilei-
ros, como Pará e Bahia, 
sobre os desafios de estar 
à frente do maior estado 
brasileiro, com 1,5 milhão 
de quilômetros quadra-
dos, destacou modelos e 
programas como a Zona 
Franca de Manaus (ZFM) e 
iniciativas como o Guardi-
ões da Floresta, Escola da 
Floresta e Amazonas 2030.

“Quero dizer que estou 
muito feliz em recebê-los 
para que entendam um 
pouco da complexidade 
da nossa Amazônia, que 
está sempre nas manche-
tes dos jornais com foco 
nas mudanças climáticas 
como secas e cheias, mas 
como alguém que nasceu 
no interior dessa região, 
digo que é fundamental o 
mundo saber como aliar a 
proteção da floresta com o 
desenvolvimento susten-
tável, social e econômico 
do nosso povo”, declarou, 
em inglês, o governador 
Wilson Lima.

A roda de conversa com 
estudantes de mestra-
do de temas como meio 
ambiente, energia e sus-
tentabilidade foi realizada 
em um espaço do Instituto 
Cultural Brasil - Estados 
Unidos, no Centro de Ma-
naus, e durou aproximada-
mente uma hora, contando 
com a presença do secre-
tário de Meio Ambiente do 
Governo do Estado, Eduar-
do Taveira.

 
Iniciativas do Estado
O governador Wilson 

Lima explicou ao público 
que as fábricas instaladas 
na ZFM recebem incentivos 
fiscais estadual e federal e 
geram mais de 500 mil em-
pregos diretos e indiretos 
nas mais de 500 empresas 
em operação, e enfatizou 
que a atividade econômica 
gerada com a ZFM ajuda 
a manter preservada 97% 
da cobertura florestal do 
Amazonas.

Wilson Lima mostrou 
os objetivos do programa 
Amazonas 2030, lançado 
por ele na Conferência 

Wilson também apresentou a ZFM e programas como o Amazonas 2030 aos estudantes 

das Nações Unidas sobre 
o clima (COP 28), voltado 
à redução do desmata-
mento no estado e que 
será executado com recur-
sos arrecadados a partir 
da venda de créditos de 
carbono. O objetivo é al-
cançar o desmatamento 
líquido zero no estado nos  
próximos seis anos.

O governador também 
falou de ações como o Água 
Boa, que tornam potável a 
água captada dos rios em 
comunidades do interior a 
partir de 500 estruturas; o 
Guardiões da Floresta, um 
dos maiores sistemas de 
Pagamentos por Serviços 
Ambientais do planeta, que 

beneficia atualmente 8,2 
mil famílias de 28 Unidades 
de Conservação Ambiental; 
e a Escola da Floresta, que 
prevê construções susten-
táveis e o ensino de tecno-
logia, inovação e susten-
tabilidade às pessoas que 
vivem em locais isolados 
ou de difícil acesso.

Outras agendas
Ainda nesta segunda-

-feira, o governador Wilson 
Lima esteve na abertura 
da 2ª edição da Semana 
Nacional do Registro Civil – 
Registre-se. A ação do Con-
selho Nacional de Justiça 
(CNJ) e implementada pela 
Corregedoria do Tribunal 

de Justiça do Amazonas 
(TJAM) busca dar acesso à 
documentação civil básica 
a populações indígenas e 
em vulnerabilidade social, 
por exemplo.

“O Amazonas está aqui 
à disposição para dar 
todo suporte necessário 
daquilo que tiver dentro 
das nossas competências, 
daquilo que tiver dentro 
das nossas possibilidades 
para que efetivamente 
isso aconteça, entenden-
do a independência entre 
os poderes, mas a neces-
sidade de a gente cami-
nhar de forma harmôni-
ca para que, no final das 
contas, o cidadão, aquele 

que está lá na ponta, possa 
ser beneficiado”, destacou  
Wilson Lima.

O governador também 
prestigiou a posse dos 
desembargadores João Si-
mões e Airton Gentil nos 
cargos de presidente e vi-
ce-presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-
-AM), respectivamente, 
ocasião em que destacou 
a importância da institui-
ção e do apoio do Governo 
do Amazonas ao exercício 
da cidadania para escolha 
de seus representantes. 
“Todo o Estado vai estar 
envolvido no sentido de dar 
aquele suporte necessá-
rio”, garantiu Wilson Lima.

da está sendo construído no 
nosso estado”, disse o de-
putado estadual João Luiz.

A homenageada, delegada 
Débora Mafra destaca que a 
entrega da honraria é o re-
conhecimento do trabalho 
dedicado durante 10 anos 
na Delegacia Especializada 
em Crimes Contra Mulher 
(DECCM), principalmente, 
no combate a violência da 
mulher.

“Isso me trouxe um gran-
de combustível para con-
tinuar na luta e mostrar 
que o caminho é esse. 
Estou muito emocionada 
hoje e agradeço demais o 
deputado João Luiz pela 
iniciativa dessa comemo-
ração e ao presidente da 
Aleam, deputado Roberto 
Cidade, que assinou a pro-
positura para que ocorres-
se um dia exemplar como 
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Distribuidos mais de R$ 195 mi 
em medicamentos a pacientes
Nos primeiros 
meses, Amazonas 
distribuiu milhões 
em medicamentos 
e insumos a rede 
estadual  de saúde 

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-

-AM), nos quatro primeiros 
meses deste ano (de janeiro 
a abril), distribuiu R$ 197,95 
milhões em medicamentos 
e insumos, para abastecer 
as unidades da rede estadu-
al de saúde, no atendimento 
aos pacientes, ou entregues 
diretamente às pessoas ca-
dastradas em programas 
de assistência. Milhares de 
usuários do Sistema Único 
de Saúde (SUS), na capital 
e interior, foram beneficia-
dos com o serviço, que tem 
a coordenação da Central 
de Medicamentos do Ama-
zonas (Cema), responsável 
pela logística de distribuição 
de mais de 2.100 itens far-
macêuticos.

 O trabalho desenvolvido 
na Cema, órgão da Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES-AM), é estratégico, 

porque garante o abasteci-
mento contínuo e adequado 
de insumos farmacológicos, 
hospitalares e de nutrição 
nas unidades de saúde. 
A secretária da SES-AM, 
Nayara Maksoud, explica 
que a Central de Medica-
mentos é responsável por 
todas as etapas do ciclo da 
assistência farmacêutica no 
Amazonas, desde a seleção, 
planejamento, aquisição, re-
cebimento, armazenamen-
to, distribuição e, para alguns 
itens específicos, também 
realiza a dispensação dos 
itens diretamente ao pa-
ciente.

 A Cema, pontua a secre-
tária da SES-AM, é respon-
sável por uma política de 
assistência efetiva, na rede 
estadual de saúde, garan-
tindo que diversas pessoas, 
que utilizam o SUS, sejam 
beneficiadas, seja nas uni-
dades hospitalares admi-
nistradas pelo Estado ou 
diretamente com pacientes 
inseridos nos programas co-
ordenados pela SES-AM. 

“Manter as unidades 
abastecidas e os pacientes 
recebendo os medicamen-
tos que necessitam é uma 
questão de prioridade para 
o Governo do Amazonas, 
todos os esforços são fei-

Milhares de usuários do Sistema Único de Saúde (SUS) foram beneficiados

Práticas 
sustentáveis 
na Amazônia

Sob o estímulo da 
conselheira-presidente 
Yara Amazônia Lins, o 
Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) 
destacou-se no quesito 
práticas sustentáveis no 
Inova Amazônia, evento 
de negócios e bioecono-
mia que contou com a 
participação de entida-
des e autoridades dos 
nove estados da região 
amazônica.

O diretor da Escola de 
Contas Públicas (ECP) do 
TCE-AM, Alexandre Rivas, 
mediou o painel “Criação 
do Selo Verde e do Selo 
Amazônia”, nos dias 9 e 
10 de maio, explorando as 
razões por trás da criação 
dos Selos, incluindo a ne-
cessidade de promover a 
conservação da biodiver-
sidade. No painel, Rivas 
evidenciou a importância 
do Selo Verde como fer-
ramenta para preservar 
a floresta e impulsionar 
a economia local.

O Selo Amazônia esta-
belece normas para pro-
dutos e serviços produ-
zidos na Amazônia Legal, 
enquanto o Selo Verde é 
uma iniciativa do gover-
no federal para certificar 
produtos e serviços bra-
sileiros.

A ECP do TCE-AM 
demonstrou compro-
misso em promover o 
Selo Amazônia em suas 
discussões pedagógicas, 
fortalecendo a economia 
verde na região e reco-
nhecendo a importância 
de preservar a biodiver-
sidade da floresta tropi-
cal amazônica. 

Cabe às Cortes constitucionais reconhecer o dever de implementação de estratégias de combate às mudanças climáticas

STF aponta ‘papel crucial’ do 
Judiciário no combate à crise do clima

DIVULGAÇÃO

Em meio às enchentes 
no Rio Grande do Sul, 
representantes das Su-
premas Cortes dos paí-
ses integrantes do G20 
se reuniram na segunda-
-feira (13) e reforçaram 
que o Judiciário pode ter 
um papel fundamental 
na cobrança por respos-
tas em catástrofes cli-
máticas.

Organizado pelo presi-
dente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, 
já que o Brasil preside o 
G20 em 2024, o evento 
tem o objetivo de propor 
projetos de cooperação 
multilateral e bilateral 
sobre diversos assuntos, 
como cidadania, inclusão 
social, mudanças climá-
ticas e desenvolvimento 
sustentável.

Durante o encontro, 
os representantes dos 
tribunais concordaram 
que, embora possam 
enfrentar ocasionais re-
sistências por parte dos 
Poderes Legislativo ou 
Executivo, o Judiciário 
desempenha uma fun-
ção importante na garan-
tia do direito a um meio 
ambiente equilibrado.

O entendimento é 
de que cabe às Cortes 
constitucionais, como o 
STF no caso do Brasil, 
reconhecer o dever ge-
ral de implementação de 
estratégias de combate 
às mudanças climáticas, 

cobrando responsabi-
lidade tanto do Estado 
quanto da iniciativa pri-
vada quanto à diminui-
ção desses impactos.

Barroso distribuiu aos 
demais presidentes dos 
tribunais um material no 
qual fala que o Judiciário 
é um “player crucial” nas 
ações globais envolven-
do o clima, e que a cha-
mada “litigância climá-
tica” é um instrumento 
legal para promover a 
sustentabilidade e ga-
rantir o futuro das pró-
ximas gerações.

Empoderamento de 
mulheres

No evento, estiveram 
presentes as ministras 
da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos 
(MGI), Esther Dweck, e 
das Mulheres, Cida Gon-
çalves. Essa é a primei-
ra vez que a reunião do 
grupo acontece de for-
ma presencial. O Grupo 
de Trabalho Empodera-
mento de Mulheres do 
G20 é uma das grandes 
novidades do G20, cria-
do durante a presidência 
brasileira.

A reunião, que acon-
tecerá nos dias 13 e 14 
de maio, debaterá temas 
prioritários como igualda-
de - autonomia e política 
de cuidados; enfrenta-
mento à misoginia e às 
diversas formas de violên-
cia contra mulheres e me-
ninas e justiça climática, 
com enfoque de gênero.

A ministra Esther Dwe-
ck ressaltou que, desde 
o grupo de transição, o 
Governo Federal vem 
buscando a ampliação 
da diversidade no ser-
viço público. “O governo 

Lula, desde a transição, 
reconhece a necessida-
de de ampliação da di-
versidade na estrutura 
do governo federal. O 
Ministério da Gestão é 
voltado para fortalecer 
a administração públi-
ca e o Estado brasileiro 
na capacidade de fazer 
melhores políticas. E não 
há dúvida de que o au-
mento na diversidade e 
na proposta de gestão 
tem o papel central de 
melhorar a capacidade 
de fazer política”, expli-
cou a ministra.

G20 TCE-AM

tos nesse sentido”, destaca 
Nayara Maksoud, observan-
do o enorme desafio que 
isso representa num estado 
de dimensões geográficas 
como o Amazonas.

 
Funcionamento
A coordenadora da Cema, 

Herbenya Peixoto, ressalta 
que o funcionamento da 
Central, no escopo do SUS, 
por ser gestora do ciclo de 
assistência farmacêutica no 
Amazonas, possui respon-
sabilidades federais, esta-
duais e municipais.

No âmbito federal, den-
tro das estratégias para 
manutenção do abasteci-
mento, está inserido o en-
vio de medicamentos pelo 
Ministério da Saúde (MS), 
ficando a Central encarre-
gada de receber os produ-
tos e acondicionar, seguindo 
todas as normas sanitárias 
vigentes. Além disso, fazer 
a distribuição e a interface 
com os municípios, quando 
se trata de medicamentos 
destinados à atenção básica.

 Na esfera estadual, a Cen-
tral tem governança para 

realizar todo o processo li-
citatório para aquisição de 
medicamentos e insumos, 
bem como fazer o rece-
bimento e a distribuição, 
conforme o planejamento 
estratégico das unidades.

 “No campo federal, o MS 
compra os medicamentos, 
nós recebemos e armazena-
mos com todos os critérios 
que precisam, e efetuamos 
a distribuição. Na Estado, 
fazemos a gestão, desde a 
compra até a dispensação”, 
detalha a coordenadora.

 Herbenya Peixoto informa 

que a Cema trabalha com 
uma quantidade muito am-
pla de produtos para a saú-
de, entre medicamentos; ór-
teses, próteses e materiais 
especiais (OPME); gêneros 
de nutrição; e itens labo-
ratoriais e odontológicos. 
“Abastecemos as unidades 
com tudo que é necessário 
para uma rotina de assistên-
cia à saúde, tanto hospitalar 
como ambulatorial”, reforça.

 
Distribuição 
Conforme a coordenado-

ra da Central, para a dis-
tribuição dos produtos nas 
unidades da rede estadual 
de saúde, a Cema trabalha 
com cronograma quinzenal 
ou mensal, dependendo do 
tipo de unidade e das ne-
cessidades para cada item 
específico. 

No interior, as unidades 
hospitalares e de pronto 
atendimento também re-
cebem, mensalmente, in-
sumos da Central para dar 
andamento nas rotinas de 
assistência à população. 
“Recebemos as demandas 
dos municípios e realizamos 
a distribuição, através de 
empresa de logística, con-
seguindo alcançar todos as 
cidades, pelos diversos mo-
dais”, esclarece.
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Mercado imobiliário do exterior 
anima investidores do AM

INTERIOR

Mais de 450 pescadores beneficiados com acordo em Juruá
DIVULGAÇÃO

Novo acordo define regras para o manejo dos ambientes aquáticos próximos à RDS Mamirauá

   Da redação

O Acordo de Pesca da lo-
calidade de São Sebastião do 
Tamanicuá, situado no mu-
nicípio Juruá (distante 674 
quilômetros de Manaus) foi 
reconhecido pela Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente 
(Sema). A novidade estabe-
lece regras para o manejo 
dos ambientes aquáticos de 
Tamanicuá, como divisão de 
áreas em manutenção, pro-
criação e manejo.

Ao todo, 153 famílias e 
459 pescadores serão dire-
tamente beneficiados com a 
conservação e preservação 
dos estoques pesqueiros lo-
cais. Ao todo, sete lagos fo-
ram zoneados, ordenando as 
atividades pesqueiras para 
favorecer os que dependem 

do rio e seus afluentes para 
subsistência e geração de 
renda. 

Segundo a assessora do 
Núcleo de Pesca da Sema, 
Bruna Alves, a construção 
do acordo iniciou em 2020, 
com a participação ativa das 
comunidades locais, entida-
des de classe, instituições 
governamentais e Organiza-
ções da Sociedade Civil. 

“É muito importante citar-
mos a participação ativa da 
Associação dos moradores e 
usuários da Reserva de De-
senvolvimento Sustentável 
Mamirauá Antônio Martins 
(Amurmam), da Associação 
Comunitária dos pescado-
res Artesanais de Tamani-
cuá (ACPAT) e Associação de 
Produtores do Setor Maco-
pani (APSM). As lideranças 

são essenciais para enten-
dermos quem depende do 
rio e seus afluentes para 
subsistência e geração de 
renda”, explicou.

Além do apoio comunitário, 
participaram das delibera-
ções a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (Semmas) 
e Secretaria Municipal de 
Produção e Abastecimen-
to (Sempa) de Juruá, Ins-
tituto de Desenvolvimento 
Sustentável de Fonte Boa 
(IDSM), Instituto de Desen-
volvimento Sustentável Ma-
mirauá e Instituto de De-
senvolvimento Sustentável 
Agropecuário e Florestal do 
Estado do Amazonas (Idam).

Conservação pesqueira
A área do acordo de pesca 

está localizada na zona de 

REPRODUÇÃO

Empresa auxilia 
investidores em 
transações de 
imóveis em cidades 
brasileiras e até 
mesmo nos EUA

Em Tempo

Investir em imóveis fora 
dos seus limites territo-
riais é opção de diversos 
amazonenses que visam 

fonte de expressiva renta-
bilidade. Os investidores do 
estado já veem vantagem 
em extrapolar as frontei-
ras do estado para apostar 
nesse mercado com auxílio 
de assessorias imobiliárias 
especializadas.

O Grupo RJ, que leva 
as iniciais dos empresá-
rios Rodrigo Viégas e Jor-
ge Ayub e possui sede no 
conjunto Vieiralves, no 
bairro Nossa Senhora das 
Graças, Zona Centro-Sul de 
Manaus, é especialista em 
transações imobiliárias nos 
Estados Unidos há mais de 
dez anos, especificamente 
na Flórida, e, mais recente-
mente, em outras cidades 
do Brasil, a exemplo de São 
Paulo.

De acordo com Rodrigo, 
que também é corretor de 
imóveis, um dos maiores 
benefícios de se realizar 
uma compra com auxílio 
do Grupo RJ é o fato da 
holding - que controla as 
imobiliárias Many Imóveis e 
Punkt Imóveis e a platafor-
ma educacional Nossa Es-
cola Imobiliária - ter bases 
locais, incluindo a parceria 
com a Elite International 
Realty, imobiliária do sul 
da Flórida com mais de 30 
anos de mercado.

“Quando o amazonense 
pensa em fazer um inves-
timento em outras regiões, 
geralmente as pessoas co-
meçam a falar do imóvel em 
si e nós seguimos por outro 

caminho: explicamos para 
ele como vai ser a parte de 
documentação, como vai 
conseguir levar o dinheiro 
do Brasil para lá, em caso 
de compras no exterior, e 
ainda temos uma assesso-
ria física que o recebe tanto 
no sul da Flórida quanto em 
São Paulo. Isso é bem baca-
na, porque gera segurança. 
Auxiliamos desde a parte 
de recepção até o investi-
mento imobiliário, sempre 
buscando conscientizar o 
cliente do local que tem 
interesse”, detalha.

Segundo o empresário, 
que trabalha no setor há 
16 anos, os investimentos 
dos clientes amazonenses 
na Flórida têm aporte de 
pelo menos U$ 400 mil, 
tanto em casas utilizadas 
pelos próprios quanto em 
imóveis para aluguel. Já 
na capital paulista, os ti-
pos de imóveis escolhidos 
pelos investidores locais 
costumam ser estúdios, 
destinados a ‘short stay’, 
ou seja, locações de curta 
duração, ou residências em 
torno de 100 a 150 m² para 
quem realmente quer se 
mudar para a cidade.

Expansão
O Grupo RJ - cujas in-

formações podem ser 
conferidas no site www.
manyimoveis.com.br, no 
Instagram @group.rj_ e no 
e-mail contato@manyimo-
veis.com - nasceu da von-
tade de Rodrigo e Jorge de 
expandirem os negócios e 
atender mais clientes.

Com isso, a dupla resolveu 
criar a holding para controlar 
todas as marcas dos dois: 
Many Imóveis, especializa-
da em empreendimentos de 
alto padrão; Punkt Imóveis, 
voltada para soluções de 
imóveis comerciais; e Nossa 
Escola Imobiliária, platafor-
ma educacional destinada à 
capacitação de profissionais 
do mercado imobiliário e de 
quem pretende ingressar no 
segmento.

Conforme Jorge, há 
uma preocupação em es-
tar sempre em sincronia 
com a assessoria jurídica e 
contábil, justamente para 
atender a todos os dese-
jos e vontades do cliente 
amazonense sem dores de 
cabeça. 

“Uma das coisas que en-
tendemos é que, somente 
quando existe seguran-
ça, começa-se a procura 
pelo imóvel. Vamos sem-
pre procurar as melhores 
soluções para quem tem 
interesse em investir com 
nosso auxílio, dentro das 
nossas áreas de atuação. E, 
se não tivermos a solução, 
vamos ajudar também, 
nem que seja indicando 
algum parceiro que pos-

sa auxiliar na demanda”, 
salienta.

Ainda segundo o empre-
sário, o propósito da hol-
ding de imóveis é facilitar a 
vida dos investidores ama-
zonenses e, com o reaque-
cimento do mercado imo-
biliário após a pandemia, a 
projeção é animadora. 

“A intenção é fortalecer 
cada vez mais nossos servi-
ços na capital amazonense, 
onde já mantemos um tra-
balho sólido e reconhecido, 
mas notamos uma promis-
sora agenda de relaciona-
mentos com outras regiões 
e, com uma estratégia ali-
nhada ao perfil dos investi-
dores, os retornos tendem 
a ser bastante promisso-
res”, completa Jorge.

Grupo RJ é especialista em transações imobiliárias nos Estados Unidos há mais de dez anos, especificamente na Flórida

Rodrigo 
Viégas e 
Jorge Ayub 
são sócios do 
Grupo RJ

DIVULGAÇÃO

amortecimento da Reserva 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (RDS) Mamirauá. A 
IN n° 01/2024 regulamenta a 

pesca nas áreas de entorno, 
contemplando as comuni-
dades Tamanicuá e Rumão.

O documento completo 

do acordo de pesca de São 
Sebastião do Tamanicuá 
pode ser acessado no site 
da Sema.
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Lançamentos mundiais de 
cosmética chegam a Manaus

Novidades mundiais 
de cosmética 
chegam a Manaus 
durante o 2º 
Congresso Amazon 
Estética Integrativa

DIVULGAÇÃO

Os profissionais de 
medicina e saúde 
estética do Ama-
zonas estão prestes 

a ter acesso às principais 
novidades da maior feira 
de cosméticos do mun-
do, a In Cosmetics Paris, 
com a segunda edição do 
Congresso Amazon Estéti-
ca Integrativa. Organizado 
pela farmacêutica, esteta 
e cosmetóloga Natasha 
Mayer, o evento acontece 
nos dias 03 e 04 de junho 
no Teatro Manauara e será 
palco dos lançamentos que 
prometem revolucionar o 
segmento, incluindo o tra-
tamento com exossomos, 
nova tecnologia em rege-
neração de pele.

De acordo com Natasha 
– que é Mestre em En-
genharia de Produção e 
especialista em nanotec-
nologia cosmética e em de-
senvolvimento de cosméti-
cos naturais, tecnológicos 
e orgânicos –, a proposta 
do Congresso é oferecer 
uma abordagem integrada, 
proporcionando uma visão 
abrangente e holística de 
novos tratamentos na es-
tética personalizada, desde 
o preparo do paciente até 
recuperação otimizada.

“Seja na pesquisa, na prá-
tica clínica ou nas tendên-
cias de mercado, o Con-
gresso abrangerá áreas 
cruciais para o avanço do 
setor. Abordaremos assun-
tos inovadores e desafia-

Em Tempo

Farmacêutica e cosmetóloga Natasha Mayer 
realizou procedimento estético no 

1º Congresso de Farmácia Magistral do Amazonas

Harmonização Orofacial e 
pós-graduada em Dermo-
cosmética e Cosmetologia 
Clínica e também em Saúde 
e Estética.

Interação e Networking
O Congresso é voltado 

para gestores de clínica, 
empresários, universitários, 
profissionais liberais, admi-
nistradores, fornecedores. 
Com valores que variam de 
R$ 399 (estudantes e grupos 
com mais de cinco pessoas) 

a R$ 799 (área VIP e men-
toria), os ingressos podem 
ser adquiridos pelo site do 
evento (www.amazoneste-
ticaecosmetica.com.br) ou 
pelo contato (92) 97400-
0210 (WhatsApp).

Segundo a idealizadora 
do Congresso, serão duas 
tardes inteiras de muita in-
teração e networking. Além 
das palestras e do bate-
-papo com especialistas, 
haverá uma exposição de 
negócios no foyer do Tea-

tro Manauara, com entrada 
gratuita.

Natasha destaca que, as-
sim como na primeira edi-
ção, o propósito é propor-
cionar novas experiências e 
ampliar o leque de possibi-
lidades para todos os pro-
fissionais da área da Esté-
tica Integrativa, que inspira 
a pesquisa interdisciplinar 
e a colaboração entre di-
ferentes áreas de estudo, 
incluindo Medicina, Psico-
logia, Nutrição e Estética.

“Novas descobertas cien-
tíficas sobre os mecanismos 
subjacentes ao envelheci-
mento da pele, a influência 
do estresse no processo de 
envelhecimento e os efei-
tos da dieta na saúde da 
pele estão impulsionando 
avanços significativos no 
campo, oferecendo insights 
valiosos para profissionais 
e pesquisadores. Serão 
dois dias de muito conhe-
cimento compartilhado”,  
finaliza.

dores que estão moldando 
o futuro do mercado da 
beleza, bem como faremos 
de Manaus uma cidade 
pioneira nos lançamentos 
mundiais. Os ‘Exossomos’, 
por exemplo, são as formu-
lações mais inovadoras do 
momento para uso tópico 
na recuperação da pele”, 
detalha a CEO da Pharma-
pele Manaus (farmácia de 
manipulação especializada 
em Dermocosméticos).

Além da idealizadora do 
projeto, outros seis profis-
sionais renomados do país 
marcarão presença no Con-
gresso, que conta com uma 
programação que começa a 
partir das 14h e se estende 
até 22h. Na lista de pa-
lestrantes estão: a médica 
dermatologista Suzi Maron, 
que atua na Cosmiatria; o 
farmacêutico Lucas Porti-
lho, que é Mestre em Ciên-
cias Médicas e Especialista 
em Cosmetologia; a médica 
Amanda Alcântara, espe-
cializada em Medicina do 
Esporte e Emagrecimento; 
o consultor Samir Tannu-
ri, que é pesquisador com 
expertise em desenvolvi-
mentos de produtos cos-
méticos, dermatológicos, 
nutricionais e veterinários; 
a especialista em Gestão 
Empresarial Maísa Che, que 
possui a própria agência de 
marketing, a Social Media 
Magistral, e é sócia-pro-
prietária da agência Soudoc; 
e a cirurgiã-dentista Milly 
Moutinho, que é Mestre em 
Ortodontia, Especialista em 

Colônias para criação 
de abelha sem ferrão

Meliponicultores de Rio Pre-
to da Eva (distante 57 qui-
lômetros de Manaus) foram 
contemplados pelo Instituto 
de Desenvolvimento Agrope-
cuário e Florestal Sustentável 
do Estado do Amazonas (Idam) 
com oito colônias e 20 caixas 
vazias para a criação de abe-
lhas sem ferrão. O material, 
que deve beneficiar 16 agri-
cultores familiares atuantes 
na produção de mel e produ-
tos derivados, será utilizado 
na implementação da Unidade 
Demonstrativa (UD) de Meli-
ponicultura no município. 

Com as colônias e caixas en-
tregues na semana passada, a 
expectativa é que as ativida-
des na UD, localizada no sítio 
Ebenézer, do produtor Valter 
Gonçalves da Silva, devem ser 
impulsionadas, segundo o téc-
nico da Gerência de Apoio à 
Produção Orgânica (Geapo) do 
Idam, Ezequiel Assunção. “Es-
sas colônias serão, sem dúvida, 

uma fonte de renda adicional 
para o produtor, complemen-
tando a produção agrícola de-
les com a comercialização de 
mel e própolis”, destacou o 
técnico.

Também foi firmado um 
acordo entre o Idam e o pro-
prietário da Fazenda Ebenézer, 
voltado à comercialização de 
‘colônias filhas’ a outros agri-
cultores familiares locais com 
valor acessível. O intuito da 
tratativa foi garantir meios de 
fomentar a produção de mel no 
município, que tem desponta-
do no setor por meio da UD de 
Meliponicultura. 

A UD está inserida no Proje-
to Prioritário de Agroecologia 
e Produção Orgânica do Idam 
em Rio Preto da Eva, cujo ob-
jetivo é oferecer serviços de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Ater) aos trabalhadores 
atuantes na cultura do mel e, 
dessa forma, fortalecer a me-
liponicultura do estado. 

RIO PRETO 

Agricultores familiares recebem colônias para criação de abelhas 

‘Namorados’ pretendem desembolsar entre R$ 151 e R$ 250

Fecomércio divulga resultado de Pesquisa de
Intenção de Compras para Dia dos Namorados

Realizada entre os dias 24 e 
25 de abril, o levantamento do 
Instituto Fecomércio de Pesqui-
sas Empresariais do Amazonas 
entrevistou 1112 consumidores do 
comércio varejista de Manaus, 
em todas as zonas da cidade. De 
acordo com a pesquisa, 90% dos 
entrevistados planejam presen-
tear no Dia dos Namorados, com 
os principais itens sendo peças 
de vestuário (29%) e cosméticos 
(18%). Em contrapartida, as pre-
ferências para receber presen-
tes incluem cosméticos (22%), 
vestuário (15%) e joias e relógios 
(13%).

Os shoppings centers surgem 
como o local preferido para as 
compras, com 70% das respos-
tas, seguido por lojas de bairro 
(16%), centro da cidade (12%) e 
hipermercados (2%). Dos entre-
vistados, 83% responderam que 
irão realizar suas compras em 
lojas físicas. Dos 13% que irão 
optar por compras online, 45% 
irão garantir suas compras em 
sites e lojas virtuais, 33% prefe-
rem o instagram para realizar as 
compras, 11% pretendem com-
prar pelo whatsapp e 11%, pelo 
facebook.

Quanto ao valor a ser gasto, 32% 
planejam desembolsar entre R$ 
151,00 e R$ 250,00, seguido por 
30% que afirmaram valores entre 
R$ 81,00 e R$ 150,00. Dentre os 
que irão desembolsar uma quan-
tia maior, 18% pretendem gastar 
entre R$ 251,00 e R$ 400,00 e 
6% dos entrevistados respon-
deram que irão gastar mais de 

DIVULGAÇÃO

PRESENTE 
DIVULGAÇÃO

R$ 400,00. 14% declararam 
que pretendem gastar até 
R$ 80,00.

Em relação à quantidade 
de presentes, 72% plane-
jam adquirir apenas um, 
enquanto 28% estão dis-
postos a presentear com 
mais de um item. As formas 
de pagamento também fo-
ram analisadas, com des-
taque para o pagamento à 
vista, utilizando cartão de 
débito, dinheiro e PIX, que 
registrou um crescimento 
significativo, com 50% das 
opções. Em 2023, o pa-

gamento à vista aparecia 
com apenas 16%. O cartão 
de crédito aparece em se-
gundo lugar, com 44% das 
intenções de pagamento, e 
crediário/carnê com 6% da 
preferência.

Quando questionados so-
bre os principais fatores que 
influenciam a escolha do lo-
cal de compra, os consumi-
dores destacaram a quali-
dade dos produtos (17%), o 
atendimento (17%), promo-
ções e ofertas (14%), pronta 
entrega (14%) e localização e 
segurança (12%).
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Em Tempo

A iluminação pública à 
LED atingiu 100% de 
Manaus, totalizan-
do mais de 161 mil 

pontos contemplados pelo 
programa “Ilumina Manaus”. 
A iluminação moderna e efi-
ciente contribui para o sen-
timento de segurança no 
perímetro da cidade.  

Os serviços são fiscalizados 
pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminf), por 
meio da Unidade Gestora de 
Projetos e Energia (UGPM) 
que, diariamente, acompa-
nha a instalação das luminá-
rias pelas equipes de rua, da 
concessionária Manaus Luz. 

“Um dos primeiros progra-
mas lançados pela gestão 
David Almeida, no início do 
mandato, em 2021, foi o Ilu-
mina Manaus, e hoje, três 
anos depois, conseguimos 
concluir a meta de levar o 
LED para 100% da cidade. 
Mas como na Prefeitura de 
Manaus o trabalho não para, 
as equipes da concessionária 
seguem nas ruas em atendi-
mento aos moradores que 
requerem o serviço, por meio 
de manutenção ou implanta-
ção de novas luminárias”, ex-
plicou o secretário de Obras, 
Renato Júnior.

Mais de 25 comunidades 
rurais também foram aten-
didas pelo programa “Ilumi-
na Manaus Rural” e mais 
de 450 espaços esportivos, 
como campos e quadras, 
estão mais bem iluminados. 

Pontos turísticos, 
como a Ponte 
7 de Setembro 
também foram 
beneficiados com a 
iluminação artística

DIVULGAÇÃO 

Iluminação moderna e eficiente contribui para o sentimento de segurança no perímetro da cidade

Iluminação pública à LED 
alcança 100% na capital

Pontos turísticos, como o Re-
servatório do Mocó, a Ponte 
Benjamim Constant (Ponte 7 
de Setembro), a Igreja Ma-
triz (Catedral Metropolitana 
de Manaus), o Relógio Mu-
nicipal, o Mercado Adolpho 
Lisboa e a Praça da Saudade 
também foram beneficiados 
com a iluminação artística.

Centro Histórico
Duas entregas estão com 

previsões de entrega para 
maio e junho, respectiva-
mente: o casarão Thiago 
de Mello e o píer turístico 
Manaus 355. O píer é uma 
estrutura de atracação de 
embarcações de pequeno e 

SAÚDE

Amazonas e Pará lideram ocorrências de raios no país
Da redação

O Brasil é o país com maior 
incidência de raios no mun-
do. E a comunidade científica 
vem manifestando preocu-
pação com a possibilidade de 
aumento da média anual de 
ocorrência de raios em ter-
ritório nacional, como des-
dobramento das mudanças 
climáticas em curso.

Segundo dados do Grupo 
de Eletricidade Atmosférica 
(Elat), vinculado ao Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe), de 2018 a 2022, 
houve 590 milhões descar-
gas atmosféricas no país, 
uma média de 118 milhões 
por ano. Esse número in-
clui não apenas aquelas que 
atingem o solo, mas também 
as que ocorrem no céu sem 
contato com a superfície 
terrestre. Ao longo desses 
cinco anos, Amazonas, Pará, 
Mato Grosso, Minas Gerais e 

Mato Grosso do Sul foram os 
estados com maior número 
absoluto de ocorrências de 
raios.

O ranking consta em carti-
lha produzida pelo Instituto 
Tecnológico Vale (ITV), braço 
da mineradora Vale dedica-
da ao fomento da pesquisa 
científica. Intitulado Prote-
ção contra raios: redução 
de riscos para aumento da 
segurança, o documento re-
cém-finalizado traz um con-
junto de informações que 
incluem perfil das vítimas, 
circunstâncias mais comuns 
das ocorrências, atividades 
consideradas perigosas, re-
comendações para prevenir 
danos e leis e normas brasi-
leiras que tratam do tema. A 
cartilha será distribuída em 
comunidades e escolas.

“Produzimos um ranking 
atualizado. A última vez que 
isso foi feito tem mais de 15 
anos. E esse recorte por es-

tado nunca havia sido feito. 
Em 2009, foi realizado um le-
vantamento por município”, 
explica Douglas Ferreira, que 
figura como autor do do-
cumento ao lado da colega 
Ana Paula dos Santos, am-
bos cientistas do ITV. Todo o 
conteúdo foi produzido com 
base em dados do Elat para o 
período de 2018 a 2022 e foi 
revisado pelo pesquisador 
do Inpe Osmar Pinto Júnior.

Quando se considera o to-
tal de ocorrências por quilô-
metro quadrado, a liderança 
passa para Paraná, Rio Gran-
de do Sul, São Paulo, Rio de 
Janeiro e Mato Grosso do 
Sul. “O ranking por área nos 
permite observar onde há 
maior concentração, o que 
faz aumentar a probabili-
dade de fatalidades”, explica 
Douglas. O cientista obser-
va que, nesse caso, ficam à 
frente na lista os estados que 
têm grandes populações, o 
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médio portes, voltado para 
o trade turístico e de pa-
cotes fluviais no Centro e 
entorno.

“É o novo cartão-postal 
da cidade, o novo point da 
capital. Com isso, a gente 
resgata a autoestima dos 
moradores do Centro e da 
cidade, no local onde ela 
iniciou. Esse é um resga-
te que nós estamos dando 
para a cidade de Manaus. 
Estamos devolvendo um 
belo cartão-postal para 
Manaus com esse investi-
mento”, enfatizou o prefei-
to, que destacou o potencial 
econômico e turístico do 
mirante Lúcia Almeida.

 “Nós vamos dar uma op-
ção a mais para o turista e 
para o manauara, para que 
possa contemplar a nos-
sa natureza. Aqui temos 
restaurantes, peixaria, sor-
veteria, bares, quiosques, 
vamos ter artesanato, culi-
nária, tudo isso à disposi-
ção da população”, disse. 
O complexo, hoje, recebe 
uma média de 3 mil a 4 
mil visitantes nos finais de 
semana.

Central
A região central de Ma-

naus é importante parte da 
história contada por seus 
edifícios, muitos erguidos na 

Belle Époque, em meio a 
residências e ruas de intenso 
comércio. Além da beleza ar-
quitetônica, tem a beleza de 
viver, trabalhar e ocupar os 
casarões e prédios, manten-
do a história ou escrevendo 
novos capítulos.

A aposta é de reabilitar o 
centro histórico para devol-
ver vida e ebulição ao local, 
que tem ampla infraestru-
tura e oferta de transporte 
e serviços. Hoje, o território 
central de Manaus abriga 
um comércio que movi-
menta aproximadamente 
100 mil postos de trabalho, 
principalmente no horário 
comercial.

Ônibus colide 
em árvore  
no Centro

ACIDENTE

Da redação

Um ônibus da linha 
640 colidiu contra um 
galho de árvore na Ave-
nida Getúlio Vargas, no 
Centro de Manaus, nes-
ta segunda-feira (13).

Um vídeo divulgado 
nas redes sociais mos-
tra o coletivo parado na 
via pública, e é possível 
ver um galho na parte 
sanfonada do ônibus. 
Não houve registro de 
vítimas.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para aten-
der a ocorrência e na 
oportunidade, aciona-
ram a Secretaria Muni-
cipal de Limpeza Urbana 
para conduzir os proce-
dimentos cabíveis. Tam-
bém foram repassadas 
orientações ao motoris-
ta do ônibus para que 
fosse feita a remoção 
do veículo.

Por meio de nota, o 
Sinetram informou que 
uma equipe técnica se 
deslocou para a avenida 
Getúlio Vargas para re-
tirada do veículo e que 
árvore não chegou a cair 
no ônibus que atende a 
linha 640 do sistema de 
transporte coletivo de 
Manaus. Informou ain-
da que o coletivo será 
substituído por outro, 
sem prejuízo na opera-
ção programada.

que é motivo de preocu-
pação.

Dados do Elat indicam que, 
todos os anos, os raios pro-
vocam cerca de 110 mortes 

no Brasil e ferimentos em 
mais de 200 pessoas. A car-
tilha apresenta o perfil das 
vítimas das fatalidades no 
período entre 2018 e 2022. 

Homens representam 82% e 
mais da metade eram crian-
ças ou jovens: 24% na faixa 
etária de 20 a 29 anos e 20% 
entre 10 e 19 anos.

Volume de descargas elétricas tende a aumentar com mudanças climáticas

REPRODUÇÃO

Caso aconteceu na avenida 
Getúlio Vargas
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Campanha arrecada mais de 
18 toneladas para afetados no RS
Ponto de maior 
captação de 
doações foi a sede 
da Defesa Civil do 
Amazonas

DIVULGAÇÃO

A campanha ‘Amazonas 
pelo Rio Grande do 
Sul’, organizada pelo 
Governo do Estado, 

por meio da Defesa Civil e 
Secretaria de Meio Ambien-
te (Sema), já arrecadou, até 
o momento, 14.886 litros de 
água, 3,11 toneladas de ali-
mentos e 1 tonelada de ração, 
totalizando mais de 18 tone-
ladas de ajuda humanitária 
distribuídas nos pontos de 
doação. 

O objetivo é alcançar a marca 
de 100 toneladas de insumos, 
visando assistir à população 
afetada pelo desastre ocorrido 
no Rio Grande do Sul. De sába-
do (11) até esta segunda-feira 
(13), foram contabilizados 100 
pedidos de realocação por 
parte dos amazonenses, que 
vivem no estado afetado pelas 
chuvas. Esses pedidos serão 
analisados, levando em consi-
deração critérios de prioridade, 
como questões de saúde, en-
fermidades e idade.

O ponto de maior captação 
de doações foi a sede da Defesa 
Civil do Amazonas, localizada 
na Avenida Urucará, na Cacho-
eirinha, onde foram recebidos 
8.024 litros de água e apro-
ximadamente 2 toneladas de 
alimento. O item mais arreca-
dado foi água potável, seguido 
de arroz e açúcar.

Para o secretário da De-
fesa Civil do Amazonas, Cel. 

Em Tempo

   Da redação

Um jovem de 22 anos, 
que é ex-estagiário da De-
legacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros 
(DEHS), foi preso na manhã 
desta segunda-feira (13), 
pelo crime de peculato. 
Segundo as investigações, 
ele é suspeito de furtar 
celulares de vítimas de as-
sassinatos, os aparelhos 
estavam apreendidos na 
unidade policial.

As investigações tiveram 
início após o sumiço de 
aparelhos celulares que 
não estavam registrados 
junto aos procedimentos 
na delegacia. Durante as 
diligências, foi apurado 

que o suspeito furtava os 
aparelhos e os revendia.

Todos os celulares foram 
recuperados, e os com-
pradores confirmaram ter 
adquirido os dispositivos 
do indivíduo. Com base nas 
provas coletadas, foi re-
presentada à Justiça pela 
expedição de mandado de 
busca e apreensão e prisão 
preventiva do suspeito.

As ordens judiciais foram 
cumpridas nesta manhã 
no bairro Coroado, zona 
leste de Manaus. O homem 
responderá pelo crime de 
peculato, pois teve aces-
so aos objetos subtraídos 
devido à função que de-
sempenhava na delegacia 
da unidade.

Instituição pede doações de 
água potável em 16 cidades

SOLIDARIEDADE

Ex-estagiário da DEHS é 
preso por furtar celulares

   Da redação 

A Afya Educação Médica 
está realizando a campa-
nha “Ajude-nos a enviar 
água para o Rio Grande 
do Sul”, mobilizando a es-
trutura que mantém em 16 
cidades onde tem unidades 
de pós-graduação médica. 
Essas unidades estão fun-
cionando como pontos de 
coleta para recebimento 
de doações de água potá-

vel. Em Manaus, a Afya fica 
na avenida André Araújo, 
2767, bairro Aleixo.

A diretora da unidade, 
Suelen Falcão, ressalta que 
o objetivo da campanha é 
se unir à corrente de soli-
dariedade que tem se for-
mado em todo o país, para 
ajudar o povo do Rio Grande 
do Sul, que enfrenta grave 
crise com as chuvas inten-
sas que castigam o estado 
do Sul.

Ela chama a atenção dos 
amazonenses para partici-
parem da ação. Quem qui-
ser contribuir, é só entregar 
a doação na sede da Afya 
em Manaus. O Grupo irá 
encaminhar os produtos 
para o Rio Grande do Sul.

Além da capital ama-
zonense, a campanha da 
Afya também está sendo 
realizada em Belém (PA), 
Belo Horizonte e Montes 
Claros (MG), Brasília (DF), 

CRIME
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Quem quiser contribuir, é só entregar a doação na sede da Afya em Manaus

Mais de 5 toneladas em pacotes de água foram enviadas ao RS em nova remessa, nesta segunda-feira (13), por intermédio do Exército Brasileiro

Jovem trabalhava na unidade e desviava celulares de vítimas

BM Francisco Máximo, toda 
doação é importante, mas 
é preciso se atentar à lista 
disponibilizada pelo Estado 
dos alimentos que podem  
ser doados.

“É de extrema importância 
que a população amazonense 
se solidarize e contribua com 
essa causa tão nobre. Estamos 
em 15 postos prontos para re-
ceber essa arrecadação e as-
sistir nossos irmãos gaúchos. 
A lista de postos e os itens 
solicitados pelo Governo do Rio 
Grande do Sul estão disponí-
veis no Painel do Clima”, disse 
o secretário de Defesa Civil, 
coronel Máximo.

O secretário da Sema, Edu-
ardo Taveira, destacou o tra-
balho do Estado para garantir 
assistência aos animais, que 
também foram afetados com 
as chuvas.

“Muita gente não sai das 
suas casas alagadas por causa 
dos animais e muitos também 
foram deixados para trás às 
pressas, além dos animais de 
rua. Essa é uma maneira que a 
gente tem de contribuir de uma 
forma mais integral na assis-
tência a esses impactos dessa 
cheia recorde que acontece 
agora no Rio Grande do Sul”, 
disse o secretário de Estado 
do Meio Ambiente, Eduardo 
Taveira.

Pontos de alimentos e água 
- Defesa Civil Do Amazonas: 

Sede da Defesa Civil do Ama-
zonas, na avenida Urucará, nº 
183, no bairro Cachoeirinha;

- Comando Geral do Cor-
po De Bombeiros Militar Do 
Amazonas (CBMAM), na ave-
nida Codajás, bairro Petró-
polis;

- Batalhão de Bombeiros 

Especial (BBE), na avenida 
Constantino Nery, bairro Flo-
res, Zona Centro-Sul;

- Comando-Geral da Polícia 
Militar Do Amazonas (PMAM), 
na rua Benjamin Constant, nº 
250, bairro Petrópolis;

- Comando de Policiamento 
Metropolitano (CPM), na rua 
Dr. Machado, S/Nº – bairro 
Praça 14;

- Comando de Policiamento 

Especializado (CPE), na rua 
Tiradentes, nº 50, bairro Dom 
Pedro I;

- Comando de Policiamento 
de Área Norte (CPA Norte), 
na avenida Cel. Sávio Belo-
ta, nº 145, bairro Amazonino 
Mendes;

- Secretaria de Estado As-
sistência Social (Seas), na 
avenida Darcy Vargas, 77, 
Chapada;

Centros de Convivência:
- CECF Maria de Miranda: 

Rua Loris Cordovil, 1 – Alvorada
- CECF Teonízia Lobo: Rua 

da Penetração III Quadra 60 
s/n Amazonino Mendes

- CECF André Araújo: Rua 5 
Conj. Costa e Silva – Raiz

- CECF Padre Pedro: Rua 
Tupinambá, 119 – Cidade Nova

- CECF Magdalena Arce 
Daou, na avenida Brasil, s/n, 

bairro Santo Antônio, Zona Sul 
de Manaus

- Ceci Aparecida: Rua Wi-
lkens de Matos, S/N – Nossa 
Sra. Aparecida

- CECF 31 de Março: Rua 21, 
453 – Japiim

Pontos de itens veterinários
- Secretaria de Estado de 

Meio Ambiente (Sema), na av. 
Mário Ypiranga Monteiro.

Fortaleza (CE), Goiânia 
(GO), João Pessoa (PB), 
Manaus (AM), Porto Ale-
gre (RS), Porto Velho (RO), 
Recife (PE), Ribeirão Pre-
to e São Paulo (SP), Rio 
de Janeiro (RJ), Salvador 
(BA) e Vitória (ES).

Sobre a Afya
A Afya, líder em edu-

cação e soluções para a 
prática médica no Brasil, 
reúne 32 Instituições de 
Ensino Superior em to-
das as regiões do país, 
sendo 30 com cursos de 
medicina e 16 unidades 
de educação continuada e 
pós-graduação em áreas 
médicas e de saúde. São 
3.203 vagas de medicina 
autorizadas pelo Minis-
tério da Educação (MEC) 
com mais de 20 mil alunos 
formados.

Com 25 anos de atuação 
em cidades de pequeno e 
médio porte, a Afya é pio-
neira em práticas digitais 
para aprendizagem contí-
nua e suporte ao exercício 
da medicina. 1 a cada 3 
médicos e estudantes de 
medicina no país utiliza ao 
menos uma solução digi-
tal do portfólio, como Afya 
Whitebook, Afya iClinic e 
Afya Papers.

Em 2024, a empresa 
passou a integrar o pro-
grama “Liderança com 
ImPacto”, do pacto Global 
da ONU como porta-voz 
da ODS 3 - Saúde e Bem-
-Estar.

DIVULGAÇÃO
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11País  Mundo
Governo suspende parcelas e 
perdoa juros da dívida do RS
Dívida do Rio Grande 
do Sul com a União 
está em cerca de 
R$ 100 bilhões 
atualmente

GILVAN ROCHA

O ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, 
anunciou na segunda-
-feira (13) a decisão de 

suspender o pagamento da 
dívida do Rio Grande do Sul 
com a União pelo período de 36 
meses. Além disso, os juros que 
corrigem a dívida anualmente, 
em torno de 4%, serão perdo-
ados pelo mesmo período. O 
estoque da dívida do estado 
com a União está em cerca de 
R$ 100 bilhões atualmente e, 
com a suspensão das parce-
las, o estado disporá de R$ 11 
bilhões a serem utilizados em 
ações de reconstrução. O Rio 
Grande do Sul é um dos estados 
que participa de um regime de 
recuperação fiscal com a União, 
assinado em 2022, e enfrenta 
efeitos devastadores das en-
chentes que atingem a região 
há cerca de duas semanas.  

O anúncio da suspensão da 
dívida foi feito em reunião com 
as presenças do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, do governa-
dor gaúcho, Eduardo Leite - que 
participou de forma remota -, 

Em Tempo

Rio Guaíba após chuvas intensas 
na região da Usina do Gasômetro, 

cartão-postal de Porto Alegre 

fundo contábil, que deverá ser 
investido na reconstrução do 
estado, segundo um plano de 
trabalho que o senhor [gover-
nador] vai elaborar, junto com 
sua equipe, evidentemente, em 
diálogo com o povo do Rio Gran-
de do Sul”, anunciou durante a 
transmissão.    

Em seguida, Haddad explicou 
que o perdão dos juros que 
incidem sobre a dívida, de 4% 
ao ano, gerará uma economia 
de cerca de R$ 12 bilhões para 
o estado em 36 meses, supe-
rior ao valor das parcelas que 
ficarão suspensas durante o 
período.  “Ao final dos 36 me-
ses, os juros sobre o estoque de 
todo o período estarão sendo 
perdoados, o que é superior à 
soma das 36 parcelas”. 

Compromisso
Em declaração pouco antes 

do anúncio, o presidente Lula 
destacou a participação dos 
chefes dos Três Poderes como 
sinalização do compromisso 
com a recuperação total do Rio 
Grande do Sul e aprovação das 
medidas em curso.  

“Eu queria, outra vez, governa-
dor, dizer pra você que a com-
posição dessa mesa é a neces-
sidade de passar, para o povo 
do Rio Grande do Sul, a ideia de 
que todas instituições que têm 
a ver com a governança desse 
país, que têm que a ver com 
sustentabilidade da democra-

dos presidentes da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
e do Senado Federal, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), do vice-
-presidente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), Edson Fachin, 
do vice-presidente do Tribunal 
de Contas da União (TCU), Vital 
do Rêgo, além de outros minis-
tros do governo federal, como 
Rui Costa (Casa Civil) e Paulo 
Pimenta (Comunicação Social).

Segundo Haddad, a suspen-
são da dívida e renúncia dos 
juros está prevista em proposta 
de lei complementar que será 
enviada ao Congresso Nacional, 
que precisa aprovar o texto. O 
projeto de lei prevê que os re-
cursos que o Rio Grande do Sul 
deveria pagar à União sejam 
depositados em um ‘fundo con-
tábil’ com aplicação exclusiva 
em ações de reconstrução da 
infraestrutura do estado.

“Essa [proposta de] lei com-
plementar prevê a suspensão 
do pagamento da dívida do Rio 
Grande do Sul, 100% do paga-
mento, durante 36 meses. E, 
para além disso, é importante 
frisar esse aspecto que eu vou 
citar. Os juros da dívida serão 
zerados sobre o estoque, sobre 
todo o estoque da dívida, pelo 
mesmo prazo. O que significa 
dizer que nós vamos poder con-
tar com cerca de R$ 11 bilhões, 
que seriam destinados ao paga-
mento da dívida do Rio Grande 
do Sul, frente à União, para um 

Contrabandista de aranhas 
é preso na Turquia 

A polícia turca prendeu um 
homem suspeito de tentar con-
trabandear aranhas e escorpi-
ões venenosos valiosos para 
fora do país. Na segunda-feira 
(13), a mídia estatal identificou o 
suspeito como sendo o curador 
no Museu de História Natural de 
Nova York.

O homem foi preso no aero-
porto de Istambul no domingo 
(12). A polícia também apreendeu 
dezenas de sacos em sua baga-
gem contendo cerca de 1.500 
escorpiões e aranhas, incluindo 
tarântulas, além de dezenas de 
garrafas plásticas contendo lí-
quidos não especificados, disse 
a polícia.

A agência de notícias estatal 
Anadolu informou que o sus-
peito era Lorenzo Prendini, um 
curador no museu americano, 
sem especificar a fonte da in-
formação.

O Museu de História Natural 
de Nova York não respondeu 
imediatamente a um pedido de 
comentário e Prendini não pôde 
ser encontrado.

A polícia disse que os espéci-
mes apreendidos eram endêmi-
cos da Turquia e que seu DNA po-
deria ser copiado e seus venenos 
extraídos para uso na fabricação 
de medicamentos. O suspeito 
enfrenta acusações sob a lei 
anticontrabando, acrescentou.

“Entende-se que esses medi-
camentos têm valores financei-
ros muito altos e, portanto, levar 
essas espécies animais para o 
exterior é estritamente proibi-
do”, disse.

Segundo a polícia, pesqui-
sas mostram que o valor de 
mercado de um litro de me-
dicamento obtido a partir de 
veneno de escorpião vale  
US$ 10 milhões.

CURADOR 

Na bagagem havia sacos contendo cerca de 1,5 mil escorpiões e aranhas

Inscrições começam no próximo dia 27 e vão até 7 de junho

Inep divulga datas do Enem 
2024 e período de inscrições

O cronograma do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 2024 foi 
divulgado na segunda-feira (13). As 
provas serão aplicadas nos dias 3 e 
10 de novembro, e o gabarito oficial 
será divulgado em 20 de novembro. A 
previsão é de que os resultados sejam 
divulgados em 13 de janeiro de 2025.

De acordo com o edital, as inscrições 
começam no próximo dia 27 e vão 
até 7 de junho. A inscrição deve ser 
realizada pelo endereço enem.inep.
gov.br/participante. A taxa de inscrição 
(R$ 85) deve ser paga de 27 de maio 
até 12 de junho. As solicitações para 
tratamento por nome social e para 
atendimento especializado devem ser 
apresentadas até 7 de junho.

O resultado inicial do pedido de 
atendimento especializado será pu-
blicado em 17 de junho, quando inicia 
o período para apresentação de re-
cursos, que vai até o dia 21. Já o resul-
tado final, em resposta aos recursos 
apresentados, está previsto para 27 
de junho.

É também na Página do Participante 
que será disponibilizado o Cartão de 
Confirmação da Inscrição, em data 
ainda a ser divulgada. O cartão informa 
o número de inscrição; a data, a hora 
e o local do exame; a opção de língua 
estrangeira, e as indicações para aten-
dimento especializado e tratamento 
por nome social.

O edital do Enem 2024 foi publicado 
no Diário Oficial da União de segunda-
-feira (13), data que coincide com a 
divulgação dos resultados sobre os 
pedidos de isenção da taxa de ins-
crição, na Página do Participante, no 
site do Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep) – entidade organizadora 
do certame.

RAFA NEDDERMEYER

ENSINO SUPERIOR 
DIVULGAÇÃO

Cronograma
- Inscrições: 27 de maio a 7 de 

junho
- Solicitações (nome social e 

atendimento especializado): até 
7 de junho

- Resultado do pedido de aten-
dimento especializado: 17 de ju-
nho

- Pagamento da taxa de ins-
crição: 27 de maio a 12 de junho

- Provas: 3 e 10 de novembro
- Gabarito oficial: 20 de no-

vembro
- Resultado da prova: 13 de 

janeiro de 2025

Provas
O edital prevê que o exame 

será constituído de quatro pro-
vas objetivas (cada uma com 45 
questões de múltiplas escolhas) 
e uma redação em língua portu-
guesa. São quatro áreas de co-

nhecimento a serem avaliadas. A 
primeira, de linguagens, redação, 
códigos e suas tecnologias, tem 
como componentes curriculares 
as disciplinas língua portugue-
sa, literatura, língua estrangeira 
(inglês ou espanhol), artes, edu-
cação física e tecnologias da in-
formação e comunicação.

A segunda área de conheci-
mento (ciências humanas e suas 
tecnologias) tem como compo-
nentes curriculares as disciplinas 
de história, geografia, filosofia e 
sociologia. Na área de ciências 
da natureza e suas tecnologias, 
serão cobrados conteúdos de 
química, física e biologia. A quar-
ta área de conhecimento é a de 
matemática.

De acordo com o Ministério da 
Educação, o exame é estruturado 
a partir de matrizes de referências 
disponibilizadas no portal do Inep. 

cia desse país, estão unidas em 
torno Rio Grande do Sul. Não 
teremos problemas de aprovar 
as coisas na Câmara, no Sena-
do. Não teremos problemas no 
Tribunal de Contas da União, na 
Suprema Corte. Tudo será feito 
de comum acordo para que a 
gente possa atender o mais rá-
pido possível as necessidades do 
povo gaúcho”, afirmou.

Em resposta, o governador 
Eduardo Leite agradeceu a in-
terlocução do governo federal, 
explicou que o estado chegou 
a pleitear um pedido de quita-
ção da dívida, mas classificou 

como “passo muito importante” 
a suspensão de pagamento do 
débito por três anos.

“Nesse tema da dívida, acho 
que damos um passo muito im-
portante nessa definição, nessa 
decisão. Nós fizemos essa de-
manda. A nossa demanda inclui 
um pedido de quitação desses 
valores, mas entendemos que é 
um passo, sem prejuízo de tantos 
outros que serão necessários”, 
afirmou o governador. Segundo 
Leite, antes mesmo da catástrofe 
climática que se abateu sobre o 
estado, a dívida dificultava a vida 
da administração estadual.

“Mesmo sem crise climática, 
o Rio Grande do Sul já enfren-
tava dificuldade, ter contas em 
dia, pagar salários em dia, pagar 
hospitais em dia, ter alguma 
capacidade de investimento. 
Mas, diante dessa tragédia, esse 
pagamento da dívida se tor-
na um torniquete insuportável 
para o estado. Já era dramáti-
ca a situação antes, mais ain-
da [agora]”, acrescentou. Para 
Leite, no entanto, a suspensão 
ainda não será suficiente para 
o que ele estima de recursos 
necessários à reconstrução do  
Rio Grande do Sul.
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                 DE MANACAPURU E REGIÃO 
SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO 

AVISO RESUMIDO DO EDITAL DE CONVOCAÇÃO

FRANCISCO DE SEIXAS NASCIMENTO torna público 
que recebeu da SEMMASCLIMA, a LMI N° 008/2024, 
sob o processo 2023.15848.15875.0.000518, que au-
toriza a atividade Comercialização de Combustíveis, 
com a finalidade de Implantação de um comércio vare-
jista de combustíveis de veículos automotores em uma 
área total de 2.750,00m², cuja área de implantação é 
de 1.750,00m² e área de construção de 760,55m². 
Com validade de 12 meses, sito na Rua 27, S/N, SNLT, 
JD Tarumãnzinho – Tarumã Açu – Manaus/AM.

AMAZON COMBUSTIVEIS PARA VEÍCULOS E CONS-
TRUÇÕES LTDA, torna público que recebeu da SEMMAS-
CLIMA, a LMO N° 208/2015-2 (1ªALTERAÇÃO), sob o pro-
cesso 2021.15848.15858.0.000638, que autoriza a atividade 
Comercialização de Combustíveis, com a finalidade de au-
torizar o Comércio varejista de combustíveis para veículos 
automotores denominado “Posto Max Teixeira” -  composto 
por 03 (três) tanques de armazenamento, sendo 01 (um) ple-
no de 30 m³ e 02 (dois) bipartidos em 15/15 m³, totalizando 
um volume de 90 m³. Com validade até 01/12/2025, sito a 
Avenida Max Teixeira, Nº 1272 – Flores – Manaus/AM. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Transportes Coletivo Urbano 
e Rodoviários de Manaus e Região Metropolitana no uso de suas atribuições 
estatutárias convoca todos os trabalhadores representados por essa Entidade 
Sindical, a comparecerem na Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no 
dia 17 de maio de 2024 (sexta-feira) na sede da entidade sita à Rua Domingos 
Lima nº 119, Bairro Nossa Senhora das Graças, sendo a 1º Convocação dos 
Trabalhadores do 2º turno as 09h00min com a presença de 2/3 dos trabalha-
dores e a 2º Convocação será as 09h30min com os presentes que houver. A 
1º Convocação dos Trabalhadores do 1º turno às 15h30min com a presença 
de 2/3 dos trabalhadores e a 2º Convocação será às 16h00min com os pre-
sentes que houver, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
a) Aprovar greve geral por tempo indeterminado caso as empresas 
não fechem o acordo  da convenção coletiva de trabalho 2024/2025 e não assine 
o comum acordo pra ajuizar o dissidio na justiça do trabalho;
b) Assuntos Gerais.

                               Manaus, 13 de maio de 2024.
Givancir de Oliveira Silva

Presidente

    SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE MANACAPURU 
E REGIÃO – SINDCOMAM - AM, no dia 19 de maio de 2024, será realizada 
eleição para composição da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados Represen-
tantes junto a Federação e respectivos suplentes, para mandato no período 
de de 27 maio de 2024 a 26 de maio de 2028.

 O prazo para registro de chapas é de 03 (três) dias, contados da data da pu-
blicação deste aviso e, 03 (três) dias para impugnação de candidaturas, após 
encerramento do prazo para registro de chapas. Os pedidos de registro de 
chapas serão dirigidos ao presidente do sindicato, formalizados em duas vias, 
cada uma com os documentos exigidos pelos Incisos I, II, III, IV e V, do art. 41 
do Estatuto do sindicato e pelo art. 529, alíneas “a”, “b” e “c”, da Consolidação 
das Leis do Trabalho, e apresentados à secretaria que, durante o prazo para 
registro de chapas, funcionará nos dias úteis, das 08:00 às 12:00 horas. O 
horário de votação será das 09:00 às 15:00 horas, e o local de votação será 
realizada na sede do sindicato, situada na Rua Carolina Fernandes, 414, Terra 
Preta, e com 01 (uma) mesa coletora de votos itinerante, nos locais de serviço 
onde tiver associado com direito a voto. Em caso de chapa única, a eleição 
será por aclamação e realizar-se-á na sede do sindicato as 19:00 horas, em 
primeira convocação ou as 20:00 horas, em segunda convocação, conforme 
o art. 16, combinado com o art. 22 e seus §§ 1º e 2º e a alínea “c” do art. 19, 
do Estatuto da entidade. Ficando desde logo, convocados todos os associa-
dos que estiverem quites com suas obrigações sociais e preencherem as exi-
gências do Estatuto do Sindicato. Em caso de empate entre as chapas mais 
votadas, será convocada nova eleição no prazo de 30 (trinta) dias, da qual só 
participarão os eleitores habilitados na eleição anterior e as duas chapas que 
empataram, cumpridas as formalidades legais e regulamentares. 

O Edital de Convocação encontra-se afixado na sede do sindicato, regulando 
os procedimentos eleitorais, conforme ao disposto no Estatuto da entidade.

Manacapuru/AM., 10 de maio de 2024.

ELISSON DE SOUZA ARAUJO
Presidente do Sindicato

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use Criativaem
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Luís Balkar lança livro  
‘Bento Aranha’ no Icbeu 

DIVULGAÇÃO

A Editora Valer e o pro-
fessor Luís Balkar lan-
çam no dia 16 de maio, 
às 18h, o livro ‘Bento 

Aranha – textos seleciona-
dos’. O evento será realizado 
na Biblioteca do ICBEU, lo-
calizado na avenida Joaquim 
Nabuco, 1286, Centro.

O livro reúne textos a partir 
de uma ampla perspectiva, 
fatos, decisões e ações de 
um jornalista respeitável e um 
político visionário, cuja ati-
vidade repercutiu em todo 
o país. Balkar reúne textos 
publicados por Bento Aranha, 
que nos dão um pedaço sig-
nificativo da história do Norte 
brasileiro. 

Bento Aranha foi jorna-
lista e político. Pioneiro do 
republicanismo no Norte do 
país, posição que ele mesmo 
alegava ter assumido na dé-
cada de 1860. Aranha fez-se 
crítico fervoroso do mode-
lo de República adotado no 
dia 15 de novembro de 1889, 
reivindicando a radicalidade 
transformadora do modelo 
francês de um século antes, 
embora tenha referenciado 
dimensões do republicanis-
mo norte-americano. 

Para a coordenadora edito-
rial da Valer, professora dou-
tora em Filosofia e autora do 
livro ‘Para aquém ou para além 

Em Tempo

Editora Valer e o professor Luís Balkar 
lançam no dia 16 de maio, às 18h, no ICBEU, 

Centro

de conhecer e visibilizar, no 
tempo e no espaço, a riqueza 
do pensamento de media-
dores culturais que, embora 
singulares, acabaram tendo 
seus escritos obscurecidos 
pela névoa do tempo.

“Para os pesquisadores da 
imprensa, assim como para 
todos os historiadores e his-
toriadoras que aprenderam 
a atuar no ofício a partir da 
convergência da História So-
cial com a História Cultural, a 

vida e a trajetória profissional 
de escritores, jornalistas e in-
telectuais têm se tornado um 
rico manancial pelo qual se 
pode alcançar uma melhor 
compreensão de épocas pas-
sadas”, ressaltou Ugarte.

Quem se interessou pela 
obra e quiser adquirir antes 
do lançamento, basta acessar 
o site da editoravaler.com.br 
ou solicitar pelo nosso What-
sApp de vendas 9299613-1113. 
Entregamos em todo o Brasil. 

Sobre o organizador
Luís Balkar Sá Peixoto Pi-

nheiro é historiador e pro-
fessor titular da Universi-
dade Federal do Amazonas 
– Ufam, atuando no Pro-
grama de Pós-Graduação 
em História. Natural de 
Manaus, graduou-se pela 
Ufam (1988) e doutorou-se 
em História Social pela Pon-
tifícia Universidade Católica 
de São Paulo (1998), institui-
ção onde também realizou 

de nós’, Neiza Teixeira, é direito 
de um povo o conhecimento 
da sua história. Uma leitura 
que chega em boa hora. Nesse 
sentido, cabe aos historiado-
res trazer à luz fatos e perso-
nalidades fundamentais para 
consolidar o conhecimento e 
permitir a compreensão das 
singularidades registradas na 
sua linha do tempo.

“Para a editora Valer, é im-
portante ter no seu catálo-
go um livro como esse, visto 
que é seu compromisso dar 
aos leitores e pesquisadores 
o conhecimento necessário 
para que saibam onde vivem, 
o que é melhor para eles e 
para a região. Isso somente é 
possível quando há subsídios 
suficientes para que se tenha 
o maior domínio possível da 
sua história”, explicou a co-
ordenadora.

De acordo com a professo-
ra doutora Maria Luiza Ugar-
te Pinheiro, que escreveu a 
orelha do livro, por séculos, 
alheios aos interesses da es-
crita histórica, os intelectu-
ais, enfim, saíram do “ângulo 
morto” da História, conforme 
mencionava Jean-François 
Serinelli, para projetar-se vi-
gorosamente no interior da 
oficina do historiador. Em que 
pese a riqueza das análises, o 
que de melhor essa tradição 
nos tem deixado como legado 
é exatamente a possibilidade 

Artistas se mobilizam para 
ajudar vítimas no RS

O Porão do Alemão será, na pró-
xima quarta-feira (15), palco de 
uma ação social em prol das vítimas 
da tragédia sem precedentes que 
está acontecendo no Rio Grande 
do Sul, que alagou dezenas de 
cidades e deixou milhares de pes-
soas desabrigadas e totalmente 
desabastecidas de água potável. 
Desde que a catástrofe climática 
se abateu sobre o estado sulista, 
uma série de iniciativas solidárias, 
no Brasil e no exterior, estão sendo 
realizadas para minimizar todo o 
sofrimento que atingiu mais de 1,3 
milhão de pessoas.

Através da iniciativa do cantor e 
compositor Arlley Souza, vocalista 
da banda Critical Age, que publi-
cou em suas redes sociais sobre a 
possibilidade da realização de um 
show para auxiliar o Rio Grande do 
Sul, diversos artistas, produtores 
culturais e empresários declara-
ram apoio, formando uma forte 
corrente de cooperação.

“A postagem que eu fiz nas redes 
sociais teve uma resposta positiva 

imediata. O apoio de artistas e 
da própria população mostrou a 
possibilidade do projeto se tornar 
realidade. O apoio de empresários 
e empresárias, como Juliana Lima, 
proprietária do Porão do Alemão, 
que ofereceu o espaço para a re-
alização do evento e abriu mão da 
bilheteria em um dia de funcio-
namento da casa, foram funda-
mentais para a concretização do 
projeto”, disse Arlley Souza.

O foco da ação, intitulado “SOS 
Rio Grande do Sul”, será arrecadar 
água potável. Cada pack de água 
mineral acima de 500 ml com 12 
unidades ou o pack de água mineral 
de 2 litros com 06 unidades, dará 
o direito a 01 (um) ingresso. 

A iniciativa conta ainda com o 
apoio dos artistas Mikael, Jhon-
Veiga, Nanda Moura, Netão do 
Forró, Simone Ávila, Kelly Mel, DJ 
Jhon, DJ Laila, DJ Toinnho, João 
Paulo e Prince, ambos, itens ofi-
ciais dos bumbás Garantido e 
Caprichoso, respectivamente,  
entre outros.

AMAZONENSES 

Artistas amazonenses vão fazer show beneficente no Porão do Alemão 

Desmanttelo do Nattan terá Pista, FrontStage e Camarote Stage (Open Bar) 

‘Desmanttelo do Nattan’ terá estrutura 
diferenciada em 5h de show em Manaus

Uma festa vai com 5 horas de 
show do cantor Nattanzinho, 
atrações convidadas, estrutura 
diferenciada e um repertório 
cheio de hits. Essa é a receita 
do sucesso que é o ‘Desmant-
telo do Nattan’, que começou a 
rodar as capitais do Brasil este 
ano e chega a Manaus no dia 29 
de maio (véspera de feriado), no 
Podium da Arena da Amazônia.

A venda de ingressos tem sido 
frenética e quem não quiser fi-
car de fora – ou pagar um valor 
maior – precisa se antecipar. 
Na quinta-feira (9), o lote vai 
virar e os preços irão sofrer a 
primeira alteração.

O Desmanttelo do Nattan terá 
três setores: Pista, FrontStage 
e Camarote Stage (Open Bar), 
com valores que variam entre 
R$ 80 e R$ 420, de acordo com 
a escolha do cliente.
•	 Pista:	R$	80;
•	 Frontstage:	R$	190;
•	 Camarote	Stage:	R$	470	

– incluso água, cerveja, whisky 
e refrigerante durante todo o 
evento.

Os ingressos são vendidos nas 
centrais Oba Ingressos, locali-
zadas nos shoppings Manauara 
e Millenium, além da internet, 
pelo site Bilheteria Digital. Nos 
pontos físicos a compra pode 
ser parcelada em até seis vezes, 
sem juros.

Nattan ‘desmanttelado’
O Desmanttelo do Nattan foi 

criado para proporcionar uma 
dinâmica diferente para o pú-

DIVULGAÇÃO

ARENA DA AMAZÔNIA
DIVULGAÇÃO

blico, que é convidado a 
viver uma experiência in-
tensa e interativa.

O show também tem um 
ar de surpresa, afinal em 
todas as edições do projeto 
pelo país, a única atração 

confirmada é o próprio an-
fitrião, que traz participa-
ções especiais que só são 
reveladas na hora do even-
to, deixando o Desmanttelo 
ainda mais incrível e emo-
cionante.

Exemplar reúne 
textos, fatos 
e ações de 
um jornalista 
respeitável e um 
político visionário

estágio pós-doutoral (2018). 
Assumindo o campo da His-
tória Social como norteador 
do seu fazer-se historiográ-
fico, tem dado ênfase para a 
História Social do Trabalho, a 
História da Imprensa e o es-
tudo dos Movimentos Sociais 
na Amazônia. Dentre suas 
publicações, entre livros, co-
letâneas, capítulos e artigos 
em revistas especializadas, 
incluem-se diversos artigos 
sobre o político e intelectual 
paraense, objeto da presente 
edição.

Sobre a Valer
Com mais de 30 anos de 

atuação, a Editora Valer é 
referência na publicação de 
obras que valorizam a cul-
tura e a história da Ama-
zônia. Possui um catálogo 
com mais de 2 mil títulos,  
abrangendo desde a poe-
sia até pesquisas científicas. 
Ressaltando tanto autores 
contemporâneos, quanto 
obras clássicas, como “Simá 
(2011, Editora Valer), de Lou-
renço Amazonas, e “Poran-
duba amazonense” (2018, 
Editora Valer), de Barbosa 
Rodrigues.

Ainda em 2024, a editora 
Valer voltará a ter sua loja 
física, após quase 10 anos fe-
chada, só que agora no Largo 
São Sebastião, no Centro de 
Manaus.
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Timão quer vitória 
contra Argentino 
Juniors-ARG para 
garantir avanço na 
Sul-Americana

   Em Tempo

O Corinthians recebe 
o Argentino Junior-
-ARG, na Neo Quími-
ca Arena, podendo 

encaminhar sua classificação 
para a próxima fase da Copa 
Sul-Americana. O jogo vale 
pela quinta rodada do grupo 
F e começa 20h30 (horário de 
Manaus). Atual segundo colo-
cado do grupo, o Timão pode 
assumir a ponta da tabela, 
em caso de vitória, e decidir 
uma vaga direta nas oitavas 
de final na última rodada do 
grupo, contra o Racing-URU. 

 O adversário argentino, no 
entanto, vem sendo carrasco 
do Corinthians nos últimos 
duelos. Desde 2023, as equipes 
se enfrentaram em três opor-
tunidades. As duas primeiras 
foram válidas pela fase de 
grupos da Copa Libertadores.

Em 19 de abril de 2023, na 
Neo Química Arena, pela se-
gunda rodada da fase de gru-
pos do torneio, o Timão, à épo-
ca comandado por Fernando 
Lázaro, saiu derrotado por 1 
a 0. No segundo duelo, desta 
vez na Argentina, no Estádio 
Diego Armando Maradona, as 
equipes empataram sem gols.

Neste ano, pela terceira ro-
dada da fase de grupos da 
Sul-Americana, no Estádio 
Diego Armando Maradona, 
o Alvinegro Paulista perdeu 
de 1 a 0, com gol de Verón, 
logo no primeiro ataque da 
partida. O Corinthians ain-
da teve um expulso, já que 
o zagueiro Raul Gustavo, aos 
14 minutos da etapa com-
plementar, recebeu cartão 

Corinthians joga pela 
classificação na Sula

Galo defende liderança do grupo contra Peñarol-URU
LIBERTADORES

Da redação

O Atlético-MG volta a jogar 
fora de casa, pela Copa Li-
bertadores, para enfrentar 
o Peñarol-URU. A partida 
acontece às 18h (horário de 
Manaus), no Estádio Cam-
peón del Siglo, em Monte-
vidéu, e o Galo, que já está 
classificado para as oitavas, 
busca manter a liderança do 
grupo G. 

O time comandado por 
Diego Milito não jogou, no 
último final de semana, pelo 
Campeonato Brasileiro - a 
partida contra o Grêmio foi 
adiada em decorrência da 
catástrofe natural no Rio 
Grande do Sul.

Na véspera da partida, o 
atacante Hulk concedeu en-
trevista coletiva direto de 
Montevidéu, no Uruguai. O 
artilheiro do Atlético anali-
sou a partida, e a considera 

“a cara da Libertadores”. No 
primeiro turno do grupo, o 
Galo venceu os uruguaios 
por 3 a 2, na Arena MRV, em 
Belo Horizonte (MG).

“É um jogo com cara de 
Libertadores. Nosso objeti-
vo é chegar amanhã (hoje) e 
fazer um grande hoje. E, se 
Deus quiser, somar mais três 
pontos”, afirmou o camisa 7 
do Galo.

Classificado
O Galo é o líder do grupo, 

com 100% de aproveitamen-
to, e único time que venceu 
todas as partidas da fase de 
grupos, até aqui. O time co-
mandado por Gabriel Milito 
tem a chance de garantir o 
primeiro lugar da chave e, 
até mesmo, com combina-
ção de resultado, ser já o 
primeiro geral.

“Temos essa oportunida-
de de já conseguir classi-

ficação em primeiro geral, 
sabendo que não é jogo fá-
cil, Peñarol-URU é time de 
intensidade, bom no jogo 
aéreo, não podemos fazer 
faltas bestas perto da nossa 
área”, afirmou.

Em 2024, Hulk tem sete 
gols e seis assistências, com 
13 participações diretas a 
gol, assim como Paulinho 
(9 gols e 4 assistências). Na 
história da Libertadores, é o 
maior artilheiro do Galo, com 
15 gols. O atacante, porém, 
ainda não marcou na atual 
edição.

“É entrar focado, fazer o 
nosso trabalho, saber mar-
car sem a bola e, quando 
tiver a bola, fazer o nosso 
jogo, com ousadia”, comple-
tou o camisa 7.

Homenagem ao RS
A torcida do Atlético-MG 

deu uma grande demons-

tração de solidariedade 
no treino aberto realizado 
na Arena MRV, no sábado 
(11). Foram R$ 666.090,00 
arrecadados por meio dos 
ingressos vendidos para o 
evento, e mais de 10 tonela-
das de donativos entregues 
nos quatro pontos de coleta 
na Arena MRV.

Mais de cinco mil litros de 
água mineral foram arre-
cadados. Além disso, foram 
entregues 80 cestas bási-
cas, 560 quilos de macarrão, 
1.390 quilos de feijão, 790 
quilos de arroz e muitos ou-
tros alimentos.

A direção do Atlético-MG 
pediu aos torcedores que 
doassem alimentos e água 
mineral, mas mostrando so-
lidariedade, torcedores le-
varam também itens como 
fraldas, sabonetes, escovas 
de dentes e ração para ani-
mais.

Elenco decepcionou no último sábado (11), ao ser derrotado por 2 a 0 para o Flamengo, no Maracanã, pelo Campeonato Brasileiro

JOSIANE RIBEIRO/AGÊNCIA CORINTHIANS
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vermelho após empurra o  
auxiliar de arbitragem.

O Corinthians vem de der-
rota para o Flamengo, no Ma-
racanã, pela sexta rodada do 
Campeonato Brasileiro, por 2 
a 0. Pedro e Lorran marcaram 
os gols da vitória.

“Quando todo jogo a expec-
tativa de gols bate dois, não 
tem a ver com criação, tem 
a ver com eficácia. Quando 
você finalizar da pequena 
área e não faz, o problema é 
de eficácia. É a palavra que 
mais explica a nossa situa-
ção”, explicou o técnico do 
Timão, António Oliveira.

Como vem o Argentino?
O Argentinos Juniors faz 

campanha mediana na atu-

al edição da Sul-Americana. 
Em 4 rodadas, o clube acu-
mula 2 vitórias e 2 derrotas. 
Com 6 pontos conquistados, 
o Argentinos Juniors ocupa 
a terceira posição do grupo, 
mas segue com chances de 
classificação para a próxima 
fase da competição.

Em sua última partida, o 
Argentinos Juniors venceu 
o Rosário Central por 3 a 2, 
em jogo válido pela primeira 
rodada da divisão argentina. 
Nas 8 últimas partidas que 
disputou, o Argentinos Ju-
niors acumula 4 empates, 2 
derrotas e 2 vitórias.

Para a quinta rodada da 
Copa Sul-Americana, o téc-
nico argentino Pablo Guede 
não conta com o zagueiro 

Sebastián Prieto, que foi ex-
pulso na última partida con-
tra o Racing-URU e, portanto, 
está suspenso para este due-
lo com o Alvinegro Paulista.

Cássio de saída
Na reserva do Corinthians, 

Cássio recebeu uma propos-
ta do Cruzeiro para defender 
o clube mineiro a partir da 
janela de transferências do 
meio do ano, segundo o “ge”. A 
equipe busca um novo nome 
para a função após a saída de 
Rafael Cabral.

A Raposa entrou em con-
tato com Fábio, que é um 
jogador histórico na entida-
de, mas o jogador reforçou o 
seu desejo de cumprir con-
trato com o Fluminense até 

dezembro de 2025. Diante 
desse cenário, o experiência 
goleiro do Timão surge como 
uma prioridade.

Enquanto o Corinthians 
ofereceu uma renovação 
de contrato por apenas um 
ano para Cássio, o Cruzeiro 
fez uma proposta por três 
temporadas ao atleta de 36 
anos. A Raposa aguarda uma 
sinalização do jogador.

O nome de Marcelo Grohe, 
do Al Ittihad, é monitorado 
pela diretoria do clube mi-
neiro. O jogador tem contrato 
com a equipe saudita até o 
meio do ano, mas não atua 
desde fevereiro. No entanto, 
não houve contato entre os 
novos donos da Raposa com 
o staff do arqueiro.

Atacante Hulk disse que partida é a “cara da Libertadores”

PEDRO SOUZA/CAM

Fogão afasta 
Romero e 
Hernández

INDISCIPLINA

Da redação

O Botafogo informou, 
nesta segunda-feira (13), 
que os atletas Óscar Ro-
mero e Diego Hernández 
foram afastado por ra-
zões disciplinares. A du-
pla foi cortada da viagem 
para Lima, no Peru, e não 
estará à disposição da 
comissão técnica para o 
duelo contra o Universi-
tario, pela quinta rodada 
da fase de grupos da Copa 
Libertadores.

O clube não informou 
qual foi o ato de indis-
ciplina cometido pelos 
jogadores, que retornam 
ao Rio de Janeiro para 
realizar atividades indivi-
duais no CT Lonier.

Contratado em março, 
Romero vem se desta-
cando nas últimas parti-
das e foi titular da equi-
pe comandada pro Artur 
Jorge pela primeira vez 
no domingo (12), contra 
o Fortaleza. 

Promessa do fute-
bol uruguaio, Hernán-
dez chegou ao Glorioso 
em 2023, mas demorou 
para ganhar oportunida-
des. Na atual tempora-
da, o atleta abriu mão 
de representar à Seleção 
Olímpica de seu país para 
lutar por maior minuta-
gem.

“O Botafogo informa 
que, por razões discipli-
nares, os atletas Romero 
e Diego Hernández não 
vão seguir com a dele-
gação de Fortaleza para 
Lima, onde o Botafogo 
enfrenta o Universita-
rio, na quinta (16), pela 
Conmebol Libertadores. 
Ambos retornam ao Rio 
e irão realizar atividades 
em separado nos próxi-
mos dias no CT Lonier”, 
disse o Alvinegro em nota.
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Parintinense quebra recordes 
e fica próximo das Olimpíadas
Pedro Nunes alcançou marca de 85,11m, no Ibero-Americano, e quebrou recordes brasileiro e sul-americano no lançamento de dardo

Pedro Nunes, atleta do 
lançamento de dardo, 
quebrou o recorde bra-
sileiro e sul-americano 

da modalidade ao alcançar a 
marca de 85,11 metros, no 
Campeonato Ibero-America-
no de Atletismo, disputado em 
Cuiabá, na noite de domingo 
(12). A marca lhe garantiu o 
ouro na competição e deixou 
o atleta ainda mais próximo 
da vaga nos Jogos Olímpicos 
de Paris como o sexto melhor 
do mundo.

Na competição, disputada 
na pista do Centro Olímpico 
de Treinamento na Universi-
dade Federal do Mato Gros-
so (UFMT), Pedro alcançou a 
marca em seu último lança-
mento, ultrapassando o por-
tuguês Leandro Ramos, que 
havia lançado 83,09m. Com 
os 85,11m lançados, o parinti-
nense ficou a apenas 39 cen-
tímetros do índice olímpico.

“Nós acabamos tirando um 
peso, nos treinamentos eu 
estava conseguindo alcançar 
marcas boas. No lançamento 

Em Tempo
WAGNER CARMO/CBA

DIVULGAÇÃO

Amazonense ultrapassou o romeno Alexandru Novac e se colocou entre os seis melhores lançadores de dardo na atual temporada

Atleta da Tumpex (primeiro à esquerda da foto) ficou 
em segundo lugar na disputa em Manacapuru

de dardo precisamos de um 
clima bom, uma competição 
boa e de bons implementos; e 
aqui em Cuiabá essas circuns-
tâncias foram todas favorá-
veis”, exaltou Pedro Nunes.

Com a marca alcançada, Pe-
dro, que é membro do Projeto 
Amazonas nas Olimpíadas de 
Paris 2024, se coloca entre 
os seis melhores lançamentos 
de dardo em 2024. Ele ultra-
passou o romeno Alexandru 
Novac, que tem como me-
lhor lançamento 84,04m. Max 
Dehning, Jakub Vadlejch, Nee-
raj Chopra, Anderson Peters e 
Aliaksei Katkavets completam 
a lista.

“O Pedro é um atleta de alto 
nível, que está muito próximo 
de garantir uma vaga nos Jo-
gos Olímpicos de Paris 2024 e 
estamos orgulhosos de apoiá-
-lo nessa caminhada”, disse o 
secretário de Estado do Des-
porto e Lazer (Sedel), Jorge 
Oliveira.

Ibero-Americano
Essa é quarta vez que o Bra-

sil sedia o Ibero-Americano de 
Atletismo. A primeira cidade 

a receber o torneio no Brasil 
foi Manaus, ainda no ano de 
1990. Depois, Rio de Janeiro, 
em 2000, São Paulo, em 2014, 
e Rio, novamente, em 2016, 
sediaram a competição de 
atletismo. O Ibero-Americano 
foi pré-olímpico, ou seja, as 
vagas para os Jogos Olímpicos 

de Paris 2024 estiveram em 
disputa pelos atletas.

Preparação
Destaque no lançamento de 

dardo, o parintinense Pedro 
Nunes conquistou o 1º lugar 
no Troféu Adhemar Ferreira 
da Silva Loterias, com a marca 

de 80.02m. Para chegar nas 
Olimpíadas, Nunes precisa se 
manter no ranking por pon-
tuação até junho.

Antes do Torneio Ibero-Ame-
ricano, o atleta contou como 
tem sido a preparação e como 
está a expectativa pela vaga.

“Estou treinando muito, são 

chances reais de representar-
mos o Brasil e o Amazonas 
nas Olimpíadas. São 36 vagas 
e estou em 19º. Sigo confiante 
não só de estar nos Jogos 
Olímpicos, como também de 
trazer medalhas para o es-
tado”, disse o parintinense 
Pedro Nunes.

Atleta conquista ouro e prata 
em corridas no final de semana

   Da redação

O maratonista Jean de Sou-
za Pereira, de 47 anos, viveu 
um final de semana inesque-
cível. O atleta gari que re-
presenta a empresa Tumpex 
conquistou uma medalha de 
ouro e uma medalha de prata 
em duas provas diferentes, 
neste final de semana. En-
quanto o amazonense venceu 
uma corrida em Manaus, no 
sábado (11), no dia seguin-

te foi prata em disputa que 
aconteceu em Manacapuru 
(distante 80 quilômetros da 
capital amazonense). 

“Estava muito bem prepa-
rado e consegui concluir os 6 
quilômetros da prova em ape-
nas 18 minutos”, comemorou 
Jean de Souza Pereira, cam-
peão da corrida que home-
nageou os 45 anos do bairro 
Colônia Antônio Aleixo, Zona 
Leste de Manaus, no sábado.

Na madrugada de domingo 

(12), Jean partiu para Manaca-
puru e participou da ‘Corrida 
da Saúde’, em homenagem 
ao Dia do Enfermeiro, que foi 
comemorado na mesma data. 
O maratonista conquistou a 
medalha de prata.

“Fiz os 5 quilômetros de 
prova em 16 minutos. Não 
consegui o lugar mais alto 
do pódio porque já vinha de 
uma corrida no dia anterior e 
estava desgastado. Mas faz 
parte”, completa Jean.

MARATONA
Natural de Anori (distante 194 

quilômetros de Manaus), Jean é 
conhecido por sua performance 
nas pistas. Ele começou cedo, aos 
17 anos, incentivado por um irmão 
mais velho.

Jean conta que assinou com a 
Tumpex um contrato esportivo 
anual, onde recebe, todos os me-
ses, um adicional no salário que lhe 
ajuda na preparação para disputas 
e nas inscrições para participar de 
competições diversas. A empresa 
ainda lhe garante os uniformes para 
treinos e uma cesta básica mensal. 

“Também recebo bônus finan-
ceiro da Tumpex a cada con-
quista. E isso anima demais, me 
impulsiona a buscar sempre 
a melhor colocação”, conta o  
atleta amazonense.


